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Président Tebboune: 
La Constitution de 2020 a consolidé les acquis de la femme algérienne

Le président de 
la République, 
Abdelmadjid Tebboune 

a affirmé, lundi, que la 
Constitution de 2020 avait 
consolidé les acquis réalisés 
par la femme algérienne 
qui a prouvé sa compétence 
dans l’occupation des 
responsabilités et des hautes 
fonctions au sein de l’Etat.
“L’Algérie a consacré dans 
sa constitution amendée en 
2020, le principe de parité 
entre les deux sexes dans tous 
les domaines, professionnel et 
électoral, ainsi que la protection 
de la femme contre la violence 
sous toutes ses formes en tous 
lieux et circonstances dans 
l’espace public et dans les 

espaces professionnel et privé. 
Il s’agit d’un saut qualitatif 
qui a renforcé les acquis de la 
femme algérienne qui a marqué 
sa présence et prouvé sa 
compétence dans l’occupation 
des responsabilités et des 
hautes fonctions au sein de 
l’Etat”, a indiqué le président 
de la République dans une 
allocution lue en son nom par 
le Premier ministre, Aïmene 
Benabderrahmane, par 
visioconférence, à l’occasion 
de la célébration de la Journée 
internationale de la femme, 
en coordination avec la Ligue 
des Etats arabes, sous le thème 
“La femme arabe...singularité 
et aspiration”.

Le Président Tebboune a saisi 
l’occasion pour adresser ses 
“remerciements et estime 
à toutes les femmes arabes 
exerçant dans le domaine de 
la santé pour leurs efforts dans 
la lutte contre le Coronavirus 
(Covid-19)”.
Dans le même contexte, il 
a rappelé que la Journée 
internationale de la femme 
“intervient cette année dans 
des conditions inhabituelles 
que nous vivons depuis deux 
années à l’image du reste des  
pays du monde, impactés par 
les répercutions de la pandémie 
de Coronavirus dans tous les 
aspects de la vie sanitaire, 
sociale et économique”.
“En ces circonstances, 
plusieurs femmes arabes 
ont pu réaliser des acquis 
dans différents domaines se 
distinguant avec mérite dans 
certains, ce qui leur a permis de 
décrocher des prix régionaux 
et internationaux considérés 
comme des médailles de fierté 
pour notre nation arabe”, a-t-il 
souligné.
“Ces résultats ne sont que le 
reflet de l’intérêt accordé par 

les dirigeants des pays arabes 
à la femme, partant de la mise 
en place d’un cadre juridique 
favorisant sa promotion et son 
autonomisation, ce qui lui a 
permis de progresser et de 
réaliser davantage d’acquis 
dans plusieurs domaines”, 
a poursuivi le Président 
Tebboune.
Le président de la République 
s’est félicité, en outre, “des 
grands pas” franchis par la 
femme arabe dans différents 
domaines, notamment en tant 
qu’ambassadrice et diplomate 
auprès des instances de l’ONU 
et en tant que savante dans 
divers domaines scientifiques 
ce qui lui a valu des 
distinctions au niveau régional 
et international”.
“La femme arabe s’est 
également distinguée en gérant 
des portefeuilles ministériels 
divers dont les Affaires de la 
femme, la Santé, les Affaires 
étrangères et la Défense mais 
aussi en assurant le poste de 
cheffe de gouvernement”, a 
ajouté le Chef de l’Etat.
Il a salué le rôle constant 
de la femme arabe dans 

l’instauration et la préservation 
de la paix dans les régions de 
conflits armés conformément à 
la résolution 1325 qui consacre 
la participation paritaire et 
à part entière de l’élément 
féminin aux opérations de 
maintien de la paix pour 
parvenir à une paix durable 
dans les différentes contrées 
du monde, tout en rendant 
un hommage particulier à la 
femme palestinienne militante 
et résistante”.
Nous devons œuvrer ensemble 
à l’intensification des efforts 
et l’unification des vues pour 
la consolidation des acquis 
de la femme en consacrant 
son autonomisation dans tous 
les domaines notamment les 
domaines liés à la technologie 
avancée et aux technologies 
spatiales de pointe, a affirmé 
le Président Tebboune.
“En vous présentant mes 
meilleurs vœux à l’occasion de 
votre journée internationale, 
je demeure confiant en les 
capacités et compétences de 
nos filles et sœurs dans le 
monde arabe”, a conclu le 
président de la République.

Président Tebboune: 
La femme arabe a franchi des pas importants dans divers domaines

Le président de 
la République, 
Abdelmadjid Tebboune 

a affirmé, lundi, que la 
femme arabe a franchi des 
pas importants et a accompli 
brillamment et avec mérite 
des réalisations dans divers 
domaines.
Dans une allocution lue en son 
nom par le Premier ministre, 
Aïmene Benabderrahmane, 
par visio-conférence, à 
l’occasion de la célébration de 
la Journée internationale de la 
femme en coordination avec la 
Ligue des Etats arabes, sous 
le thème “La femme arabe...
singularité et aspirations”, le 
président de la République a 
souligné que “la femme arabe 
a franchi des pas importants 
dans divers domaines, en tant 
qu’ambassadrice et diplomate 

auprès des instances de l’ONU 
et en tant que savante dans 
divers domaines scientifiques 
ce qui lui a valu des 
distinctions au niveau régional 
et international”.
“La femme arabe s’est 
également distinguée en gérant 
des portefeuilles ministériels 
divers dont les Affaires de la 
femme, la Santé, les Affaires 
étrangères et la Défense mais 
aussi en assurant le poste 
de chef de gouvernement”, 
a poursuivi le Président 
Tebboune.
Il a salué le rôle constant 
de la femme arabe dans 
l’instauration et la préservation 
de la paix dans les régions de 
conflits armés conformément à 
la résolution 1325 qui consacre 
la participation paritaire et 
à part entière de l’élément 

féminin aux opérations de 
maintien de la paix pour 
parvenir à une paix durable 
dans les différentes contrées 
du monde, tout en rendant 
un hommage particulier à la 
femme palestinienne militante 
et résistante”.
Tebboune a appelé les états 
arabes à œuvrer ensemble à 
l’intensification des efforts 
et l’unification des vues pour 
la consolidation des acquis 
de la femme en consacrant 
son autonomisation dans tous 
les domaines notamment les 
domaines liés à la technologie 
avancée et aux technologies 
spatiales de pointe”.
“La Journée internationale de 
la femme est célébrée cette 
année dans une conjoncture 
exceptionnelle que nous 
vivons depuis deux ans à 

l’instar de tous les pays 
du monde en raison de la 
pandémie de Covid-19 qui a 
affecté tous les aspects de la 
vie sociale et économique”, 
a souligné le chef de l’Etat, 
ajoutant que “dans ce contexte 
particulier, de nombreuses 
femmes arabes ont pu 

accomplir des réalisations 
dans divers domaines et se 
sont brillamment distinguées, 
et avec mérite, dans certains 
d’entre eux, ce qui leur a 
permis de décrocher des 
distinctions au niveau régional 
et international et de faire 
honneur à notre nation arabe”.
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Le Président Tebboune reçoit 
un appel téléphonique 

du président du Gouvernement 
espagnol

L’Algérie condamne l’attaque terroriste 
contre l’armée malienne à Mondoro

Conseil de la nation : 
Constitution du premier groupe 

parlementaire des Indépendants

APN : 
Présentation du projet de loi portant 

règlement budgétaire de l’exercice 2019

Algérie-Arabie saoudite : 
Signature d’un mémorandum d’entente en coopération judiciaire

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, 

a reçu, dimanche, un appel 
téléphonique du président du 
Gouvernement espagnol, M. 
Pedro Sanchez, a indiqué la 
Présidence de la République 
dans un communiqué.
“Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
a reçu, ce jour, un appel 
téléphonique du président du 
Gouvernement espagnol, M. 
Pedro Sanchez, lors duquel il lui 
a exprimé ses remerciements à 
l’Algérie, en tant que partenaire 
fiable dans le domaine de 
l’énergie, affirmant sa volonté 
d’oeuvrer au développement et 

au renforcement du partenariat 
existant entre les deux pays”, lit-
on dans le communiqué.
“A cette occasion, le président 
du Gouvernement espagnol a 
présenté à Monsieur le Président, 
ses sincères condoléances 
suite au décès d’un étudiant 
algérien en Ukraine”, a conclu 
le communiqué.

L’Algérie a condamné 
dans les termes les 
plus forts, l’attaque 

terroriste perpétrée vendredi au 
Mali, contre un camp des Forces 
Armées Maliennes (FAMa) 
situé à Mondoro (centre), ayant 
causé des dizaines de morts et de 
blessés parmi les soldats, indique 
dimanche un communiqué du 
ministère des Affaire étrangères 
et de la Communauté nationale à 
l’étranger.
“L’Algérie condamne, dans les 
termes les plus forts, l’attaque 
terroriste perpétrée, le vendredi 
4 mars 2022 au Mali, contre 
un camp des Forces Armées 
Maliennes (FAMa) situé à 
Mondoro (centre), ayant causé 
des dizaines de morts et de 
blessés parmi les soldats”, lit-on 
dans le communiqué.
“L’Algérie présente, en ces 

douloureuses circonstances, ses 
vives condoléances aux familles 
endeuillées et réitère sa pleine 
solidarité avec le Gouvernement 
et le peuple maliens frères et les 
assure de son plein appui dans la 
lutte qu’ils livrent contre l’hydre 
terroriste. Elle est convaincue 
que ce pays voisin saura faire 
face, dans l’unité de son vaillant 
peuple, aux défis immenses 
qu’impose ce fléau”, souligne la 
même source.
Selon le ministère des Affaire 
étrangères “ces nouvelles 
attaques meurtrières et ces 
crimes injustifiables interpellent, 
une nouvelle fois, sur la nécessité 
de conjuguer nos efforts, tant au 
niveau régional qu’international, 
pour éradiquer ce fléau qui 
menace la sécurité, la stabilité 
et le développement des pays 
de la région sahélo-sahélienne 

et l’ensemble du continent 
africain”.
“L’Algérie, qui s’incline devant 
la mémoire des victimes, réitère 
sa ferme détermination et son 
engagement indéfectibles dans 
la lutte contre le terrorisme 
dans toutes ses formes et 
manifestations”, ajoute le MAE.
“L’Algérie réitère son appel 
à une mobilisation accrue de 
l’Afrique et de la communauté 
internationale dans son 
ensemble en vue d’une riposte 
collective prompte et efficace 
pour faire triompher la dignité 
et la valeur de toutes les 
personnes humaines”, a conclu 
le communiqué.

La formation du groupe 
parlementaire des Indépendants 
a été annoncée, dimanche au 

siège du Conseil de la nation, une 
première depuis la création de la 
Chambre haute du Parlement.
M. Bettahar Lazreg a été plébiscité 
président du groupe, a indiqué 
le Conseil de la nation dans un 
communiqué.
L’annonce a été faite lors d’une réunion 
des membres des Indépendants au 
Conseil de la nation “en présence de 12 
membres sur un total de 14”, à l’issue de 
laquelle ils ont fait une déclaration où 
ils ont affirmé que cette proclamation 
“se veut une marque déposée au nom de 
la nouvelle République”, étant entendu 
que “c’est la première fois que le 
groupe parlementaire des Indépendants 
soit constitué au Conseil de la nation 
depuis sa création en 1998”.
“La ligne politique du groupe s’inscrit 
dans le prolongement du programme 
du président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune”, ont-

ils soutenu dans leur déclaration, 
annonçant leur “totale” adhésion à la 
démarche du président de la République 
pour édifier “une Algérie nouvelle, 
forte de ses institutions démocratiques 
issues de la volonté libre et souveraine 
du peuple”.
Ils ont exprimé leur disponibilité à 
coordonner avec les autres formations 
politiques au sein du Conseil de la 
nation afin d’approfondir la pratique 
démocratique et promouvoir le rôle du 
Conseil et sa stabilité.
Le président du Conseil de la nation, 
Salah Goudjil s’est réuni dans la 
matinée avec les membres du groupe 
parlementaire des Indépendants, avant 
l’annonce de sa composition officielle.

Le ministre des Finances, 
Abderrahmane Raouya, a 
présenté, lundi à Alger, le projet 

de loi portant règlement budgétaire de 
l’exercice 2019 devant les membres 
de l’Assemblée populaire nationale 
(APN).
Lors d’une séance plénière présidée 
par M. Brahim Boughali, président de 
l’APN, en présence de la ministre des 
Relations avec le Parlement, Besma 
Azouar, le ministre des Finances a 
présenté les chiffres liés à l’exécution 
du budget de 2019.
M. Raouya a souligné, dans ce sens, 
que le déficit budgétaire enregistré 
cette année (en comptabilisant les 
dépenses imprévues) était de 1457 
milliards de Da, soit 7,13% du PIB.
Les recettes budgétaires ont atteint 
6594,65 Mds Da en 2019, soit une 
hausse de 2,96% par rapport aux 
réalisations de 2018 où elles se sont 
élevées à 6405,05 Mds Da.
En parallèle, les dépenses du budget 
général de l’Etat se sont élevées à 

8035,06 Mds Da, soit une baisse de 406 
Mds Da par rapport à 2018 (8441,60 
Mds Da).
Les dépenses sont réparties sur le 
budget de gestion (59%) et le budget 
d’équipement (41%).
Le solde comptable a connu une hausse 
en 2019 passant à 1952,25 milliards 
de dinars, contre 1340,58 milliards de 
dinars en 2018.
A ce propos, le ministre a souligné 
que le solde du Fond de régulation des 
recettes (FRR) a été estimé à 305,5 
milliards de dinars à la fin 2019, 
après la défalcation en février de la 
même année d’un montant de 131, 91 
milliards de dinars pour le financement 
du déficit budgétaire du trésor public 
de 2018.
Les arriérés ont atteint 13.133,74 
milliards de DA, dont 4.886,573 
milliards de DA concernent les 
recouvrements fiscaux et 8.247,17 
milliards de DA pour les recouvrements 
non fiscaux.

Le ministre de la Justice, 
garde des Sceaux, 
Abderrachid Tebbi, a 

qualifié dimanche à Riyadh 
(Arabie Saoudite) la signature 
d’un mémorandum d’entente 
entre le ministère de la Justice 
algérien et le ministère public 
saoudien de “véritable acquis” qui 
jette les bases d’une “coopération 
efficace dans la lutte contre la 
criminalité”.
Dans une allocution prononcée 
lors de la cérémonie de signature 

du mémorandum d’entente, 
M. Tebbi s’est félicité de cette 
réalisation commune, la qualifiant 
de “véritable acquis pour les deux 
parties, à même de renforcer 
la coopération bilatérale”. Ce 
mémorandum “jette les bases 
d’une coopération efficace dans 
la lutte contre la criminalité sous 
toutes ses formes”, a-t-il ajouté.
Et de souligner que ce 
mémorandum est un “nouveau 
jalon qui vient compléter le 
cadre d’accords signés entre 

les deux pays, notamment la 
Convention de Riyadh relative à 
la coopération judiciaire (1983) 
et la Convention relative à 
l’extradition des criminels et des 
condamnés (2013)”.
Ce mémorandum d’entente vise 
à “développer la coopération 
entre les deux parties dans 
leurs domaines de compétences 
en matière de lutte contre la 
criminalité sous toutes ses formes, 
notamment le crime organisé, 
le terrorisme, le blanchiment 

d’argent, les crimes liés à la 
drogue et la cybercriminalité”, a 
affirmé le ministre.
Il s’agit d’un mécanisme de 
coopération institutionnelle qui 
permet l’échange d’informations 
et d’expertises dans des domaines 
liés aux compétences des deux 
parties, la conduite de recherches 
sur des questions de fond liées 
à leurs intérêts communs, la 
soumission de demandes de 
recherches ou d’enquêtes et la 
mise en œuvre de l’assistance 

juridique conformément 
aux dispositions des accords 
pertinents signés par les deux 
pays.
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Activation du dispositif d’aide sociale à domicile en mars

Le ministère du Travail, 
de l’Emploi et de 
la Sécurité Sociale 

organise du 7 au 14 mars 

courant, la semaine de l’aide 

sociale à domicile visant à 

s’enquérir de la situation des 

retraités à domicile, notamment 

les retraités malades et ceux 

qui sont incapables à se 

déplacer, a indiqué, lundi, un 

communiqué du ministère.

“Les organismes de la sécurité 
sociale, représentés par la 
Caisse nationale des retraites 
(CNR), la Caisse nationale 
des assurances sociales des 
non salariés (CASNOS), la 
Caisse nationale d’assurance 
sociale des travailleurs salariés 
(CNAS) et l’Office national 
d’appareillages et accessoires 
pour personnes handicapées 
(ONAAPH), organisent sous 
le parrainage du ministre du 
Travail, de l’Emploi et de la 
Sécurité Sociale, une semaine 
de l’aide sociale à domicile 
durant la période allant du 7 au 
14 mars courant”, a précisé le 
communiqué.
Le ministère a rappelé, dans 

son communiqué, la nature 
du dispositif d’aide sociale à 
domicile, créé en 2003, dans 
l’objectif d’”humaniser les 
relations avec les retraités 
malades et ceux qui sont 
incapables à se déplacer, de 
prendre en charge leurs affaires 
personnelles, de s’enquérir 
de la situation des retraités 
incapables à se déplacer et de 
les accompagner à effectuer les 
procédures administratives au 
niveau des différents services 
publics”.
Les organismes de la sécurité 
sociale disposent, au niveau 
de toutes les agences locales, 
de “deux (2) assistants sociaux 
chargés des procédures 

permettant aux retraités 
handicapés de bénéficier des 
appareils et des équipements 
médicaux des services de 
l’ONAAPH à leur domicile 
sans avoir à se déplacer”, a 
noté la source.
L’opération de sélection des 
catégories bénéficiant des 
prestations de l’aide sociale 
à domicile offertes par ce 
dispositif est effectuée sur la 
base “d’un fichier national 
des retraités inscrits auprès 
des services de la Caisse, qui 
seront ciblés selon l’état de 
santé du concerné (invalide 
ou handicapé)”, a conclu le 
communiqué.

Coronavirus :  
38 nouveaux cas, 37 guérisons et 2 décès

Trente-huit (38) 
nouveaux cas confirmés 
de coronavirus 

(Covid-19), 37 guérisons et 
2 décès ont été enregistrés 
ces dernières 24 heures en 
Algérie, a indiqué, dimanche, 
le ministère de la Santé dans 
un communiqué.

 Par ailleurs, 14 patients sont 
actuellement en soins intensifs, 
a ajouté la même source.
En outre, 31 wilayas n’ont 
recensé aucun cas durant les 
dernières 24 heures, alors que 
16 autres ont enregistré de 
1 à 9 cas et une (1) wilaya a 
enregistré plus de 10 cas.

Le ministère de la Santé 
a rappelé, par la même 
occasion, que la situation 
épidémiologique actuelle 
exigeait de tout citoyen 
vigilance et respect des règles 
d’hygiène et de distanciation 
physique, tout en insistant sur 
le port du masque.

Continuer à se faire vacciner malgré l’amélioration de la 
situation épidémiologique

La situation 
épidémiologique 
induite par la pandémie 

du Coronavirus s’est 
“améliorée” en Algérie où 
les “voyants sont au Vert”, 
a indiqué lundi à Alger le 
directeur général de l’Institut 
Pasteur d’Algérie (IPA), Pr 
Fawzi Derrar qui a néanmoins 
recommandé de continuer à se 
faire vacciner pour éviter des 
“scénarios graves” à l’avenir.
“Il est clair que les voyants 
sont au vert compte tenu de 
l’affaiblissement du virus, 
mais il faut continuer à se 
faire vacciner pour éviter 
des scénarios graves pour les 
prochaines saisons de froid”, a 
averti Pr Derrar qui s’exprimait 
sur les ondes de la Chaîne 3 de 
la Radio nationale.
Estimant que le “le plus dur est 
passé” suite aux précédentes 
vagues de contamination 
qui ont été meurtrières, il 
a fait observer qu’”il y a 
des scénarios d’évolution 
qu’il faudra prendre en 
considération dans le futur 
pour ne pas se faire surprendre 
car la dynamique prise par ce 
virus depuis son apparition 
et sa diversité sur les plans 

génétique que moléculaire, 
nous obligent à rester sur nos 
gardes”.
“Nous observons une 
adaptation avec les souches 
du virus qui circulent 
actuellement, ce qui laisse 
présager que nous aurons 
probablement un virus 
saisonnier, et à ce titre les 
sujets non vaccinés risquent de 
payer un lourd tribut au cas où 
il y aura une nouvelle vague, 
provoquée par un nouveau 
variant”, a-t-il encore averti.
A une question relative à 
une “immunité collective” 
qui aurait été acquise après 

la dernière vague du variant 
Omicron, Pr Derrar a expliqué 
que “les personnes ayant 
contracté le variant Omicron et 
vaccinées au temps du variant 
Delta sont des sujets très bien 
immunisés et protégés contre 
le virus de la grippe de manière 
générale”. En revanche, 
a-t-il fait observer, “ceux 
qui n’ont pas été vaccinés 
auparavant et qui ont contracté 
le variant Omicron par la 
suite, vont devenir des sujets 
vulnérables aux infections 
ultérieures, probablement 
aux sous-variants pouvant 
éventuellement apparaître plus 

tard”.
“En ce sens, l’immunité 
induite par la vaccination, 
ajoutée à l’immunité naturelle 
induite par le variant Omicron, 
donnent une immunité efficace 
qui peut perdurer”, a encore 
expliqué le DG de l’IPA, 
qui a regretté que le taux de 
vaccination en Algérie ne 
soit “pas élevé” pour diverses 
raisons, notamment à cause de 
qui est colporté sur les réseaux 
sociaux.
Il a encore relevé que “c’est 
grâce à la vaccination qu’on 
est allé plus rapidement vers 
une immunité collective 

dans les pays où il y a eu 
un taux de vaccination très 
élevé”, réitérant son appel 
aux Algériens d’aller se faire 
vacciner d’autant plus que 
le pays dispose de près de 10 
millions de doses de vaccin 
anti-Covid dont la validité 
s’étale jusqu’en 2023.
S’agissant d’une éventuelle 
levée des mesures restrictives, 
il a affirmé que “le pass vaccinal 
ne peut pas être supprimé 
dans l’immédiat et restera la 
mesure principale permettant 
de protéger la population”, 
appelant en même temps les 
Algériens à faire montre de 
“vigilance et de continuer 
de porter le masque dans les 
espaces fermés d’autant plus 
que des cas de contamination 
continuent d’être détectés.”
Concernant une éventuelle 
suppression des tests PCR 
et anti génique, le DG de 
l’Institut Pasteur d’Algérie 
a estimé qu’”il ne faut pas se 
précipiter”, relevant que cet 
aspect “est à l’ordre du jour du 
Conseil scientifique”, lequel 
demeure “consulté” par les 
autorités du pays pour émettre 
ses orientations et son avis sur 
les décisions à prendre.
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L’Algérie dispose d’un stock suffisant de céréales jusqu’à la fin 
2022

ANADE :  
4 dossiers supplémentaires validés pour le remboursement 

des dettes des entreprises en difficulté

Transports : 
La base de maintenance 

de la compagnie Air Algérie appelée 
à s’ériger en pôle régional et africain

Gaz : 
La production des pays du GECF 
augmentera de plus de la moitié 

d’ici 2050

Le ministre de l’Agriculture 
et du Développement rural, 
Mohamed Abdelhafid 

Henni, a affirmé dimanche à Souk 
Ahras que l’Algérie “dispose 
d’un stock de céréales suffisant 
jusqu’à la fin de l’année en cours 
et ne sera pas affectée par les 
changements survenus au niveau 
mondial”.
“L’Algérie a pris toutes les 
mesures pour assurer la 
couverture du marché national et 
répondre aux besoins des citoyens 
en céréales”, a déclaré M. Henni 
au premier jour de sa visite de 
travail et d’inspection dans la 
wilaya de Souk Ahras, depuis la 
ferme “Douar Cheikh Tidjani”, 
spécialisée dans l’élevage bovin 
et la production laitière, ajoutant 
qu’”il y a de fortes pressions au 

niveau du marché mondial sur 
cette matière”.
Le ministre a indiqué que 
l’Algérie disposait d’un “stock 
de sécurité” de céréales qui lui 
permet de satisfaire tous les 
besoins des citoyens de manière 
régulière, soulignant que la 
campagne moisson-battage se 
déroule généralement entre juin 
et juillet, ce qui permet, selon lui, 
d’assurer l’approvisionnement 
normal en céréales malgré la crise 
mondiale actuelle.
M. Henni a ajouté que la filière 
des céréales constituait “une 
priorité pour le gouvernement et 
que de grands efforts sont faits 
par son secteur pour augmenter 
les capacités de production de 
céréales à l’échelle nationale”, 
précisant que les objectifs 

essentiels du secteur s’appuient 
sur le développement de 
l’agriculture dans les wilayas du 
Sud.
Selon le ministre, la wilaya de 
Souk Ahras, qui compte près 
de 150.000 hectares de terres 
agricoles, est l’une des régions 
aux potentialités importantes 
notamment dans les filières des 
céréales, de l’élevage bovin et de 
la production laitière, appelant les 
responsables locaux à l’expansion 
des superficies agricoles irriguées 
à travers le forage de puits et la 
création de structures hydriques 
de différentes formes.
Après avoir inspecté les 
structures de la ferme “Douar 
Chikh Tidjani”, d’une superficie 
de 520 hectares dont 40 hectares 
irrigués et qui compte 128 têtes 

bovines dont 60 laitières, le 
ministre de l’Agriculture a estimé 
que la wilaya de Souk Ahras, 
dont la production annuelle de 
lait s’élève à 90 millions de litres, 
est “un exemple concret illustrant 
le développement que connait la 
filière lait”.
Cette ferme “est un exemple à 
suivre”. Le propriétaire a réussi 
à développer son projet et à 
augmenter le nombre de têtes 
bovines laitières de manière 

considérable en recourant à des 
techniques modernes, a rappelé le 
ministre.
Lors du 1e jour de sa visite, M. 
Henni a procédé à l’inauguration 
du nouveau siège de la 
conservation des forêts, où il a 
présidé la cérémonie de remise 
symbolique de 4 autorisations de 
forage de puits sur un total de 148 
dossiers examinés et validés au 
niveau du guichet unique.

L’Agence nationale 
d’appui et de 
développement de 

l’entrepreneuriat (ANADE) (ex-
ANSEJ) a validé 4 nouveaux 
dossiers pour le remboursement 
des dettes des entreprises en 
difficulté, a indiqué, lundi, 
un communiqué du ministère 
délégué, chargé de la micro-
entreprise, assurant que 
l’opération se poursuivra jusqu’au 
parachèvement de l’examen de 

toutes les demandes.
“En application de la nouvelle 
stratégie adoptée pour la relance 
du dispositif de l’ANADE et 
la prise en charge des micro-
entreprises en difficulté, à travers 
le remboursement de leurs dettes 
ou la relance de leurs activités, au 
cas par cas, la 4e séance de travail 
pour l’année 2022 a été tenue 
par la Commission de garantie 
composée des représentants du 
Fonds de caution mutuelle de 

garantie risques/crédits et de 
l’ANADE”, note la même source.
Lors de cette séance organisée 
par visioconférence 527 dossiers 
soumis par les représentants des 
banques de la wilaya de Batna 
ont été examinés, dont 4 ont été 
validés pour le remboursement 
d’un montant de plus de 8,9 
millions de dinars.
510 dossiers dont les entreprises 
sont en activité seront 
réexaminés pour bénéficier de 

l’accompagnement de l’ANADE 
à travers le rééchelonnement 
de leurs dettes et l’octroi de 
plans de charge pour relancer 
leurs activités dans le cadre des 
conventions signées, précise la 
même source.
Il a été procédé également à la 
régularisation définitive de 13 
dossiers de microentreprises par 
le paiement de leurs dettes auprès 
des banques et de l’Agence, 
conclut le communiqué.

Le ministre des Transports, Aïssa 
Bekkaï a affirmé, dimanche, que la 
base de maintenance relevant de la 

compagnie aérienne Air Algérie disposait 
de tous les moyens humains et matériels 
lui permettant de devenir un pôle régional 
et continental en matière de maintenance 
aéronautique, a indiqué le ministère dans 
un communiqué.
Le ministre s’exprimait lors d’une visite 
effectuée, en compagnie du DG de la 
compagnie d’Air Algérie par intérim, à la 
base de maintenance située au niveau de 
l’aéroport international d’Alger Houari 
Boumediène, note la même source.
M.Bekkaï a visité les différents ateliers de 
maintenance, à l’instar des hangars et des 
divisions de stock et de pièces de rechange, 
avant de se rendre au site dédié aux essais 
de moteurs, considéré comme étant un 
acquis technique important, eu égard aux 
équipements développés mis en place.
A ce propos, le ministre s’est félicité des 
capacités professionnelles et techniques 

disponibles au niveau de cette base 
aéronautique, indiquant que celle-ci “est 
appelée à s’ériger en pôle régional et 
continental en matière de maintenance des 
aéronefs”.
Selon le ministre, la base dispose de toutes 
les conditions et les potentialités humaines 
et matérielles nécessaires pour créer une 
dynamique dans ce segment d’activité 
aux plans national et régional, a conclu le 
communiqué.

La production des membres du 
Forum des pays exportateurs du 
gaz ( GECF) devrait augmenter de 

plus de la moitié à l’horizon 2050, selon le 
dernier rapport du Forum.
Dans la 6ème édition de son rapport “Global 
Gas Outlook 2050” (GGO), l’organisation 
regroupant 11 pays producteurs du gaz, 
s’attend à ce que “la production totale 
de gaz des membres actuels du Forum 
augmentera de plus de moitié, atteignant 
environ 2.600 milliards de m3 d’ici 2050”.
Selon le rapport, la plupart des pays du 
GECF maintiendront ou augmenteront 
leurs capacités de production gazière au 
cours d’ici 2050.
“Cela se traduit par un taux de croissance 
annuel de 1,4 % sur la période de prévision, 
positionnant le GECF pour conserver sa 
part du marché mondial production de gaz 
à environ 47 %”, lit-on dans le document.
D’après les prévisions du GECF, le 
commerce mondial du gaz devrait 

augmenter de 45 % d’ici 2050 et deviendra 
plus “intégré et interdépendant” à la faveur 
de l’expansion du GNL.
“Le commerce mondial de GNL sera 
le principal moteur des exportations de 
gaz naturel, s’accélérant encore plus 
rapidement que les précédentes prévisions, 
et dépassant le commerce par pipeline vers 
2030 pour atteindre 845 millions de tonnes 
(1.150 bcm)”, avance la même source.
Quant à la demande mondiale de gaz 
naturel, il est prévu qu’elle augmente de 
46 %, passant de 3.840 milliards de m3 en 
2020 à 5.625 milliards de m3 en 2050.
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ANNABA/ Protection civile
Bilan mensuel : 2 morts et 149 

blessés durant le mois de février 
2022

ANNABA / Visite ministérielle 
Le ministre de la Jeunesse et des Sports, Abderezak Sebgag inspecte 
l’avancement des travaux de réhabilitation du stade omnisport du 19 

Mai 1956

ANNABA / Développement local
Avec les nouvelles réformes, les 
nouvelles assemblées et leurs 

missions,
Annaba  va-t-elle mieux faire ?

Le ministre de la Jeunesse 
et des Sports, Abderezak 
Sebgag a effectué, 

hier,  une visite d'inspection 
et de travail à Annaba. L’hôte 
de la ville d’Annaba s’est 
rendu au stade omnisports 19-
Mai-1956, pour s’enquérir de 
l’avancement des travaux de 
réhabilitation, retenu parmi les 
infrastructures sportives devant 
abriter les phases éliminatoires 
du Championnat d'Afrique 
des nations des joueurs locaux 
de football (CHAN-2023), 
qu'accueillera l'Algérie du 08 au 
31 janvier 2023. Le ministre et la 
délégation  qui l’accompagnait 
composée du Président de la 
FAF Amara Charaf Eddine  
et autres responsables du 
ministère ont été reçus par le 
wali d’Annaba, Djamel Eddine 

Berrimi, avec qui ont été abordés 
les préparatifs pour accueillir 
l'événement. Au niveau du 
stade, en présence du ministre, 
les représentants de la Direction 
de la jeunesse et des sports de la 
wilaya, ont fait le point sur l'état 
d'avancement des travaux.
Le ministre n’a  pas manqué 
d'insister sur l'urgence de faire 
accélérer les différents chantiers 
afin d'être dans les délais requis. 
Un projet auquel une enveloppe 
de 250 milliards de centimes a 
été allouée et qui a été confié à 
l'entreprise publique Batimétal 
avec un délai de réalisation de 
dix mois,  et selon les normes 
concernant l'aspect technique 
des infrastructures sportives, 
telles qu’exigées par la 
Confédération africaine (CAF) 
et la Fédération internationale 
(FIFA). Les travaux de 

réhabilitation et de remise à 
niveau concernent la pelouse, 
les vestiaires, la zone mixte, 
ainsi que la salle de conférences. 
Il sera également question de 
la pose des chaises dans les 
gradins et le réaménagement de 
l'espace extérieur. Le stade sera 
doté de tableaux électroniques 
consacrés à la publicité, en plus 
des portiques électroniques, 
ainsi que d'autres services 
modernes, selon les normes 
internationales. Pour rappel, une 
cellule de wilaya pour le suivi 
des travaux de réhabilitation 
de cette infrastructure a été 
installée récemment  par le wali. 
Le ministre s’est dit rassuré par 
rapport aux travaux et a insisté 
sur les compétences algériennes. 
La délégation s’est déplacée 
ensuite au stade Chabou prévu 
pour les entrainements.

Maintenant que l'état a mis en place 
tous les jalons de l'édification de 
la nouvelle Algérie, du président 

Abdelmadjid Tebboune qui avance à grand 
pas eu égards des nouveaux programmes 
basés sur une amélioration  tout azimut 
axés sur les énergies nouvelles et des 
compétences afin de mieux assurer le 
service public et une décentralisation 
progressive visant le développement local. 
Ainsi donc après la dernière échéance 
élective du sénat, voilà qu'aujourd’hui, 
le gouvernement lance des opérations 
de formation pour les nouveaux P/APC, 
pour améliorer les services publics et le 
développement en général des communes 
en d'autres termes une gouvernance 

locale de fonctionnement des communes 
et de sa carte économique en dehors de 
toutes luttes partisanes. A Annaba, les 
élus doivent se mettre en conformité de 
cette politique de gouvernance car au 
programme, la gestion et l'économie sont 
les maitres mots du gouvernement pour 
gérer les projets publics de développement 
reposant sur le code communal, lequel 
d'ailleurs vise aussi à assurer des fonds  
pour la trésorerie et donc pour une bonne 
gouvernance locale. A ce sujet d'ailleurs, 
le nouveau P/APC de Annaba Youcef 
Chouchane, nous a révélé dernièrement 
que les créances de la commune s'élèvent 
à près de 300 milliards cts. Ainsi le 
gouvernement accorde aujourd'hui une 
attention particulière pour les structures 
communales afin de mieux faire.

Les services de la Protection civile 
de la wilaya d’Annaba,  ont dressé 
récemment leur bilan, relatif aux 

accidents de la circulation durant le mois 
de février de l’année en cours , donnant 
lieu à des statistiques faisant apparaitre un 
total de 117 interventions sur des accidents 
de la route, qui se sont produits à travers 
les différents axes routiers de la wilaya. 
Ces accidents ont causé deux décès et 
faisant 149 blessés qui ont reçu les soins 
nécessaires. Un grand nombre de ces 
victimes de la circulation routière est 

enregistré en particulier sur les routes à 
grande circulation. A cet effet, des dégâts 
matériels importants ont été enregistré 
durant ces accidents de la route où pas 
moins de 108 véhicules, 13 camions 
et 31 motocycles ont subi des dégâts 
matériels.  Le facteur humain demeure 
principalement la cause de ces accidents, 
outre l'état des routes et des véhicules et 
l'environnement. En matière de prévention 
des accidents de la route, plusieurs actions 
de sensibilisation ont été organisées  au 
profit des usagers de la route pour  éviter 
l’excès de vitesse.

Sihem Ferdjallah

Tayeb Zgaoula

I.B



Mardi 08 Mars 2022

Régions 07SeybouSe Times

ANNABA / Commerce 
Forte affluence dans les magasins 

d’habillements pour enfants

ANNABA/ Gaspillage d’eau potable
Un vrai gâchis 

Une importante fuite d’eau qui dure 
depuis plusieurs semaines à Oued 

Forcha supérieur

ANNABA / ADE 
De nouvelles perturbations 

de distribution d’eau potable 
annoncées depuis hier Lundi 07 Mars

ANNABA / Criminalité
La 10ème sûreté urbaine mène 
une vaste opération coup de 

poing…Deux individus arrêtés

Dans le cadre de leur travail de 
proximité, les services  de la 
10ème sûreté urbaine ont lancé,  

une vaste opération coup de poing ciblant 
plusieurs endroits et dont le but est de 
rassurer le citoyen et de donner un coup 
de balais dans la fourmilière des dealers 
et autres associations de malfaiteurs. En 
effet, lors d’une  opération  de routine, ces 
éléments ont mis la main sur un individu  
âgé  de 23 ans en possession d’une 
quantité de comprimés psychotropes dans 
le but de les vendre, et ont saisi également 
une arme blanche ainsi qu’une somme 
d’argent. Une procédure judiciaire a été 

ouverte à l’encontre du suspect qui a été 
présenté par devant la justice. Dans le 
même sillage les mêmes services ont 
mis la main sur un individu âgé de 23 
ans ayant des antécédents judiciaires et 
qui semé la terreur dans le quartier.  La 
nouvelle de cette arrestation fut d’un grand 
soulagement pour les riverains. Reste que 
la consommation de drogues est entrain 
de prendre des proportions exponentielles 
dans un contexte économique et social 
favorisant. A vrai dire les éléments du 
10ème  arrondissement  n’ont pas lâché 
prise en menant une lutte implacable 
contre le trafic et consommation de la 
drogue au niveau des quartiers dits chauds. 

La fièvre des achats des habits a 
commencé. Dans le but d’éviter 
les augmentations des prix et 

l’affluence des derniers jours du mois sacré 
de Ramadhan, de nombreux parents se 
sont rués sur les magasins d’habillements 
pour enfants. Un véritable rush est observé 
ces jours-ci au niveau des magasins de 
vêtements pour enfants au centre-ville 
d’Annaba. D’autres familles moins 
pressées préfèrent prendre leur temps pour 
acheter les nécessités de cette fête loin 
les encombrements et des tensions, tout 
en espérant quelques soldes ou quelques 
petites ristournes sur les produits sollicités. 
Beaucoup de ménages évitent les derniers 
jours pour faire leurs achats. Autrefois, les 
ménages attendaient la fin de ramadhan 
pour acheter les vêtements de l’Aïd El 
Fitr, une occasion où l’on se doit de porter 

du neuf. De nos jours, Ils sont nombreux 
à se précipiter pour faire leurs achats 
avant que les commerçants ne profitent de 
l’occasion de la fête de l’Aïd El Fitr pour 
augmenter leurs prix et faire les bonnes 
affaires. «Depuis trois ans, je fais mes 
achats avant le mois du ramadhan. En 
plus de l’affluence des derniers jours ainsi 
que la flambée des prix, on risque de ne 
pas trouver un grand choix», exprime une 
mère de trois enfants rencontrée dans un 
magasin de vêtements.
Toutefois, même si l’engouement est là, 
les prix freinent les ardeurs. Un ensemble 
pour fillettes est ainsi cédé à 8.500 DA, 
une robe à 7.400 DA, une paire de sandales 
à 4.500 DA, des kickers à 4.200 DA et 
une paire de chaussures pour enfants de 
moins de 2 ans à 5.800 DA. Si le choix 
est varié, les prix demeurent très élevés en 
ce moment et la qualité n’est pas souvent 
compatible avec les prix afdfichés.

Nous ne cesserons de parler et d’en 
reparler de ces fuites d’eau, qu’on 
remarque en grand nombre, au 

point de ne plus être surpris. Des fuites 
en abondance  au niveau de plusieurs 
quartiers, cités et localités. C’est le cas 
d’une importante fuite d’eau potable, 
claire et limpide,  localisée à Oued Forcha 
au niveau des villas qui dure depuis 
plusieurs semaines. Les usagers de la route 
surtout les automobilistes qui empruntent 
cette voie sont outrés par le laxisme 
affiché par les services concernés et par 
le fait que leurs démarches n’aient trouvé 
aucun écho favorable, malgré la gravité 
d’une situation qu’ils jugent extrêmement 
sérieuse, en plus très fréquentée, aussi bien 
par les passants que les automobilistes. Les 
résidents ont dénoncé ce qu’ils qualifient de 
«gaspillage» et de négligence des services 
concernés. Le déversement dans la nature 
d’importantes quantités d’eau potable. 
Le précieux liquide coule à flot depuis  
plusieurs semaines pour des raisons qu’on 

ignore. L’eau est ainsi gaspillée pendant 
que des habitants vivent des restrictions 
continues en matière d’alimentation en 
eau potable. Ces derniers se plaignent de la 
lenteur des services concernés qui tardent 
à remédier aux fuites qui surviennent sur le 
réseau d’alimentation en eau potable. Ces 
fuites, disent-ils, affectent négativement 
la distribution de cette matière vitale du 
fait que la pression a sacrement diminué 
et qu’elle n’arrive pas à leurs robinets, 
particulièrement pour ceux qui occupent 
des étages supérieurs. Les nombreuses 
plaintes adressées aux services compétents, 
leurs signalant ces fuites d’eau, n’ont 
rien changé à cette situation. D’après 
notre interlocuteur les pertes d’eau sont 
importantes et nous subissons les dégâts 
collatéraux qu’entraînent ces retards. 
Les habitants en question espèrent que 
les responsables concernés vont réagir et 
mettre un terme dans les plus brefs délais à 
toutes ces défaillances. En effet, combien 
de mètres cubes d’eau potable se sont soit 
évaporés dans la nature, soit déversés dans 
les avaloirs.

L’unité locale de l’Algérienne 
des eaux (ADE) a annoncé  des 
perturbations dans l’alimentation 

d’eau potable  à partir d’hier lundi 07 Mars 
, durant 48 heures, et ce , au niveau  de  
plusieurs localités d’Annaba à savoir, El 
Hadjar , El Bouni, Sidi Amar , Seraidi, 
Oued Ennil , Draa Errich, Zaafrania, plaine 
Ouest, 08 Mai 45 , et ce à la suite d’une 
panne survenue sur le canal principal de 

diamètre 42 mm, qui relie le réservoir « 
El Hnichette » , et la wilaya d’El Taref 
,a-t-on appris auprès de l’unité locale de 
l’Algérienne des eaux (ADE). 
La perturbation de la distribution de 
l’eau potable se poursuivra jusqu’à la 
réparation de cette panne, mettant l’accent 
sur la mobilisation de tous les moyens 
matériels et humains pour assurer le retour 
à la normale de la distribution à travers 
les quartiers et les communes d’Annaba 
suscités. 

I.B

Sarah Yahia

I.B

Sarah Yahia



En application des 
directives du ministère 
de l’intérieur, des 

collectivités locales et de 

l’aménagement du territoire, 

les 28 présidents des communes 

de la wilaya sont entrés en 
formation à partir d’hier 06 
mars au siège de I.N.S.P.G  
(l’institut national spécialisé 
de formation et de gestion de 
Tébessa) pour une période 
de quatre (4) semaines. Cette 
formation comprenant plusieurs 

modules dont l’organisation et 
la gestion de la commune, les 
finances locales, les  publics et 
les instruments d’urbanisme 
(P.D.AU et P.O.S)
Pour la réussite de cette initiative 
tous les moyens humains et 
matériels ont été mobilisés.
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TEBESSA / APC
28 P/APC de la wilaya sont en formation depuis hier, pour 

une période de quatre semaines
Mizab Abderahmane 

Un danger permanent 
guette les passants à cause 
des câbles électriques de 

poteaux dénudés. Des poteaux 

dépourvus de couvercles,  

parfois trainant sur le sol. Ce 

qui représente inévitablement 
des risques d’électrocution à 
toute personne qui s’aventure 
à toucher le pylone. Des câbles 
électriques de  basse tension de 
plusieurs  poteaux  d’éclairage 
public au centre-ville, ont 
été  arrachés depuis un bon 

moment et se retrouvent sans 
couvercles. Un danger constant 
notamment pour les enfants qui 
pourraient inconsciemment se 
faire électrocuter, surtout que ces 
câbles nus se trouvent non loin 
des établissements scolaires. Il 
est regrettable de constater que 

la plupart des couvercles en fonte 
de pylônes aient disparu, laissant 
les fils dénués à l’extérieur, 
autrement dit un risque totalement 
mortel. Plusieurs parents ont 
avoué leur grande crainte pour 
leurs progénitures. 
En effet, ces caches en acier 

servant à dissimuler les câbles 
électriques, auraient été volées 
par des malfrats irresponsables 
et inconscients du danger. Les 
habitants  sollicitent les services 
concernés  à l’effet de régler ce 
problème, afin d’éviter tout risque 
d’incident.

ANNABA / RÉSEAU ÉLECTRIQUE
Des poteaux électriques dépourvus de leurs couvercles de 

protection…Un véritable danger guette les passants
Sara.Y

Plus de 100 artisans venus de 
plusieurs wilayas du pays 
prennent part dimanche au 

Salon national de l’artisanat abrité 
par la maison de l’artisanat et des 
métiers de Biskra.
La manifestation devant s’étaler 
sur une semaine, organisée à 
l’occasion de la célébration de 
la Journée internationale de la 
femme (8 mars), constitue une 

“opportunité pour présenter les 
variétés des produits de l’artisanat 
de haute qualité en vue de les 
commercialiser directement (de 
l’artisan au consommateur)”, a 
précisé à l’APS le directeur de 
la Chambre de l’artisanat et des 
métiers de la wilaya de Biskra, 
Youcef Si Laâbdi.
Divers produits en poterie et 
en cuivre, en plus de produits 

fabriqués à base de bois d’art, des 
habits et gâteaux traditionnels, 

des ornements et des articles 
de décoration sont exposés à 
l’occasion du Salon.
Les articles faisant partie du 
trousseau de la mariée, à savoir 
habits, tapis et parfums, entre 
autres accessoires ont été 
également présentés au Salon.
La manifestation constitue une 
reprise progressive de l’activité 
de l’artisanat après une “pause” 

imposée par la pandémie 
de coronavirus, selon les 
organisateurs.
Le Salon devant se poursuivre 
jusqu’au 12 mars courant est 
organisé à l’initiative de la 
Chambre de l’artisanat et des 
métiers de Biskra, de concert 
avec la direction du tourisme et 
de l’artisanat et en collaboration 
avec des associations locales.

BISKRA
Plus de 100 participants au salon national de l’artisanat

Une maison de 
l’entrepreneuriat a été 
ouverte, dimanche, à 

l’université Abbas Laghrour 
de Khenchela, pour offrir ses 
services aux étudiants de fin de 
cycle.
L’inauguration de la maison 
de l’entrepreneuriat qui a eu 
lieu en présence du wali, Ali 
Bouzidi, qui était accompagné 
du recteur de l’université, 
Abdelouahad Chala, a été 
marquée par le lancement d’une 
conférence, programmée à cette 
occasion, intitulée “l’importance 
de l’entrepreneuriat et de 
l’innovation en milieu 
universitaire”.
Le chef de l’exécutif local a salué, 
dans une allocution prononcée à 
l’occasion, l’ouverture de cette 
maison, estimant qu’il s’agit 
d’un pas devant contribuer à 
la sensibilisation, la formation 
et l’encouragement des 
étudiants de fin de cycle et leur 
accompagnement pour créer des 
entreprises en mesure d’assurer 

une valeur ajoutée à l’économie 
nationale.
Il a mis l’accent sur 
l’importance de l’initiative 
devant contribuer à répandre 
l’esprit d’entrepreneuriat 
parmi les étudiants de fin de 
cycle en les encourageant à 
créer et développer des petites 
et moyennes entreprises 
considérées comme un outil 
sûr pour faire naître des idées 
innovantes.
Pour sa part, le recteur de 
l’université a appelé les étudiants 
à s’orienter vers cette maison 
pour apprendre les méthodes 
de l’entrepreneuriat en vue 
d’acquérir des connaissances 
et l’expérience nécessaires leur 
permettant d’intégrer le monde 
du travail et de l’innovation pour 
contribuer au développement 
économique du pays, à travers la 
création de projets rentables pour 
les propriétaires et les autres.
Le directeur de la maison de 
l’entrepreneuriat, Abdelhalim 
Messaî, a insisté sur l’importance 

de cet espace universitaire chargé 
de la sensibilisation des étudiants 
sur l’importance de la culture et 
l’esprit de l’entrepreneuriat et 
qui oeuvre à former l’étudiant 
pour devenir un chef d’entreprise 
ou de start-up en mesure 
d’améliorer les opportunités de 
l’emploi et l’esprit d’initiative.
Cette maison a pour slogan 
“Ton idée aujourd’hui, ton 
projet demain”, a souligné 
le même intervenant qui a 
indiqué que cet espace œuvre 
en partenariat avec l’antenne 
locale de l’Agence nationale 
d’appui et de développement de 
l’entrepreneuriat (ANADE).

Il a également fait savoir que 
la formation des étudiants 
entrepreneurs se fait par des 
formateurs expérimentés en 
la matière qui opèreront en 
collaboration avec le conseil 
d’administration composé de 
trois enseignants  universitaires, 
un animateur de l’Agence et deux 
administrateurs de l’université.
De son côté, le Dr. Bahidj 
Hachmaoui, professeur à 
l’université de Bejaia, a évoqué 
l’expérience de la maison de 
l’entrepreneuriat de l’université 
de Bejaia, indiquant qu’elle fait 
partie des universités pionnières à 
l’échelle nationale en adoptant le 

projet d’ouverture de l’université 
sur l’environnement extérieur, et 
la fourniture de services divers 
aux étudiants des différentes 
spécialités en vue de le préparer 
à intégrer le monde du travail 
via les petites et moyennes 
entreprises.
La conférence a été marquée 
par plusieurs interventions 
animées par le Dr. Mohamed 
Doumir, inventeur algérien ayant 
remporté un prix au concours des 
sciences en 2013 au Qatar et le 
Dr. Salah Denden, enseignant à 
l’université de Khenchela, qui 
ont évoqué une série de facteurs 
motivants pour réussir l’esprit 
d’entreprenariat.
La conférence a été une occasion 
pour mettre l’accent sur 
l’importance de la contribution 
des enseignants universitaires 
dans l’orientation des étudiants 
innovants vers la maison de 
l’entrepreneuriat en vue de les 
accompagner et développer leurs 
idées.

KHENCHELA
Inauguration de la maison de l’entrepreneuriat à 

l’université Abbas Laghrour



La Finlande, le pays qui investit dans le bonheur

En Russie, plus de 4 600 manifestants contre la guerre arrêtés

Guerre en Ukraine
Kiev dans la ligne de mire de l’armée russe

Des congés parentaux 
partagés entre la mère et 
le père, un des systèmes 

éducatifs les plus performants 
du monde… L’Etat nordique fait 
le maximum pour garantir aux 
jeunes générations le meilleur 
départ possible dans la vie, selon 
le monde fr.
Quelques semaines avant 
la naissance d’un enfant en 
Finlande, il y a cet instant que 
tous les jeunes parents attendent 
: l’arrivée, par la poste, de 
la « baby box » offerte par 
l’Etat. Pour une valeur totale 
de 170 euros, l’édition 2022 
contient un peu plus d’une 
quarantaine d’articles, dont une 
combinaison, sept bodys, trois 
pantalons, un pyjama, des gants, 
un livre, un bavoir… Le tout 
dans une épaisse boîte en carton 
colorée, de 70 centimètres sur 

43, convertible en couffin.
L’histoire de la « baby box » 
débute en 1938. A l’époque, elle 
est uniquement attribuée aux 
familles les plus défavorisées. 
La boîte contient des étoffes pour 
confectionner des vêtements de 
bébé, d’une valeur équivalente 

à un tiers du salaire mensuel 
d’un ouvrier. L’objectif est triple 
: réduire le taux de mortalité, 
accroître la nativité, et venir en 
aide aux familles dans le besoin. 
A partir de 1949, toutes les 
familles y ont droit : le principe 
est que chaque enfant, quelle 

que soit son origine sociale, 
connaisse le même début dans 
la vie. Seule condition : se 
soumettre à un examen prénatal.
« Il y a vraiment un équilibre 
entre la vie privée et la vie 
professionnelle, les écoles sont 
de très bonne qualité et c’est 
un environnement sûr pour les 
enfants », assure Petra, mère de 
famille finlandaise épanouie
Au fil des ans, la « baby box 
» finlandaise, adoptée depuis 
ailleurs, est devenue le symbole 
d’une politique active de la 
santé maternelle et infantile et 
d’un Etat-providence qui prend 
soin de ses citoyens du berceau 
au cercueil. Ce n’est d’ailleurs 
pas un hasard si le pays de 5,5 
millions d’habitants, désigné 
quatre années d’affilée comme 
« le plus heureux du monde », 
domine aussi avec ses voisins 

nordiques le classement des « 
meilleurs pays pour élever ses 
enfants ».
La quarantaine, Petra, directrice 
des ressources humaines 
dans une grosse compagnie 
internationale spécialisée dans 
les équipements médicaux, a 
vécu huit ans aux Etats-Unis, 
avec son mari américain. Ses 
enfants y sont nés. Mais quand 
il a été question de reprendre 
le travail, « tout est devenu très 
compliqué : la garde des enfants 
coûtait cher, les journées étaient 
longues ». Alors la famille a 
décidé de venir s’installer à 
Helsinki. Un choix qu’elle ne 
regrette pas : « Il y a vraiment 
un équilibre entre la vie privée 
et la vie professionnelle, les 
écoles sont de très bonne qualité 
et c’est un environnement sûr 
pour les enfants. »

Quelque 13 000 
interpellations ont 
eu lieu depuis le 

déclenchement de l’opération 
militaire russe le 24 février, 
selon OVD-Info, selon le monde 
fr.
La répression contre les 
manifestants antiguerre ne 
faiblit pas en Russie. Au moins 
4 640 personnes ont été arrêtées 
dimanche 6 mars dans 65 villes, 
ce qui porte à plus de 13 000 le 
nombre d’interpellations depuis 
le déclenchement de l’opération 
militaire russe le 24 février, a 
indiqué OVD-Info, une ONG 
russe chargée de comptabiliser 
les arrestations arbitraires.
Malgré les intimidations des 
autorités et la menace de lourdes 
peines de prison, des actions de 
protestation, certes limitées, ont 
eu lieu quotidiennement depuis 
onze jours dans différentes 

villes du pays. L’opposant 
emprisonné Alexeï Navalny, 
qui est contre l’intervention en 
Ukraine, a appelé cette semaine 
les Russes à se réunir tous les 
jours sur la place principale de 
leur ville pour réclamer la paix 
en Ukraine.
Quelque 1 700 personnes 
ont été interpellées rien 
qu’à Moscou dimanche, a 
indiqué la police. Selon OVD-
Info, l’un des responsables 
de l’ONG Mémorial, Oleg 
Orlov, et la militante Svetlana 
Gannouchkina en font partie. 
Plusieurs militants et ONG ont 
publié dimanche sur les réseaux 
sociaux des vidéos montrant des 
interpellations brutales, à coups 
de matraque. Les premières 
arrestations ont eu lieu, décalage 
horaire oblige, en Extrême-
Orient et en Sibérie. Plus de 
200 personnes ont notamment 

été interpellées dans les grandes 
villes de Novossibirsk et 
d’Iekaterinbourg, toujours selon 
OVD-Info.
Nouvelles lois répressives
Pour dissuader toute critique, 
les autorités russes ont adopté 
vendredi une nouvelle loi 
réprimant « les informations 
mensongères » sur les activités 
de l’armée russe en Ukraine. 
Selon ce texte, les peines 
encourues vont d’amendes à 
quinze ans de prison. Des médias 
russes et étrangers ont annoncé 
dans la foulée suspendre leurs 
activités en Russie.
Ceux qui manifestent contre 
la présence militaire russe 
en Ukraine s’exposent aussi 
systématiquement à des 
amendes, conformément à 
un nouvel article du code 
administratif qui interdit les 
actions publiques « discréditant 

les forces armées ». Selon 
l’agence de presse Ria Novosti, 
un habitant de Sibérie a été 
la première victime de cette 
nouvelle loi : il a été condamné 
à 60 000 roubles (450 euros) 
d’amende pour avoir appelé à 
manifester contre l’intervention 
en Ukraine.

Ces dernières années, des 
dizaines de manifestants ont 
par ailleurs été condamnés à de 
sévères peines de prison pour « 
violences contre la police », un 
motif considéré comme inventé 
de toutes pièces par nombre 
d’ONG.

REPORTAGEA Irpin, située dans 
sa banlieue, au moins huit civils 
ont été tués par des frappes. 

L’armée ukrainienne craint soit un 
puissant assaut, soit un encerclement et 
l’instauration d’un siège, selon le monde 
fr.
Ils sont peut-être les derniers à pouvoir 
fuir Irpin avant que la ville tombe aux 
mains de l’armée russe. L’artillerie frappe 
à intervalles réguliers. Des combats 
à l’arme automatique s’engagent. Au 
nord-ouest de la capitale ukrainienne, 
Irpin est, dimanche 6 mars, en train de 
sombrer. Des combattants ukrainiens, 
dont beaucoup ont déjà quitté leurs 
positions pour se replier aux abords 
de Kiev, aident des familles à avancer 
vers la forêt ou à s’engouffrer dans les 
rares voitures encore disponibles. Ils ont 

déjà fait sauter le pont d’Irpin afin de 
ralentir l’avancée des chars russes vers 
la capitale. La conquête imminente du 
pont marquera officiellement l’arrivée 
de l’armée de Moscou à la limite 

administrative de Kiev.
Au-delà des raids aériens, des tirs de 
missiles et des incursions d’unités de 
forces spéciales qui rythment la guerre à 
Kiev depuis le 24 février – Moscou étant 

par ailleurs encore loin d’utiliser sa force 
aérienne contre la ville et les derniers 
jours ayant été relativement calmes –, 
l’arrivée de l’assaillant aux portes de 
la capitale signifiera sans nul doute une 
nouvelle étape dans l’offensive russe. 
L’armée ukrainienne craint soit un 
puissant assaut, soit un encerclement et 
l’instauration d’un siège.
Les forces russes, en dépit d’une résistance 
ukrainienne tenace, progressent sur 
tous les fronts en direction de Kiev. Au 
nord-ouest, elles sont donc prêtes, après 
Boutcha, à conquérir Irpin, à l’entrée 
de la capitale. A l’ouest, elles frappent 
durement Jytomyr (à 140 kilomètres de 
Kiev) et, au nord-est, les combats ont 
atteint Tchernihiv (à 150 kilomètres de 
Kiev).
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Les Houthis acceptent de permettre à l’ONU de 
décharger un pétrolier en décomposition en mer Rouge 

Le rêve de paix se transforme en cauchemar de 
guerre pour les étudiants arabes en Ukraine 

SYRIE

deux civils tués 
lors de frappes 

israéliennes 
près de damas

Les promesses de Poutine à Macron sur le nucléaire

Les Houthis, soutenus par 
l’Iran, ont accepté de 
permettre aux Nations 

Unies de vider le pétrolier 
rouillé Safer en mer Rouge, 
qui menaçait de provoquer une 
catastrophe majeure, a déclaré 
un dirigeant du groupe terroriste. 
Après des années de réticences 
et de promesses non tenues, 
Mohammed Ali Al-Houthi, 
chef du comité révolutionnaire 
suprême du mouvement houthi, 
a déclaré samedi qu’ils avaient 
signé un accord avec l’ONU 
qui permettrait à l’organisme 
international de décharger le 
pétrolier flottant. 

« Un protocole d’accord a été 
signé avec les Nations Unies 
pour le pétrolier Safer », a 
déclaré le dirigeant houthi sur 
Twitter, selon Arabenews.
À New York, Farhan Haq, porte-
parole adjoint du secrétaire 
général Antonio Guterres, a 
déclaré à Arab News que le 
résident officiel de l’ONU au 
Yémen, David Gressly, discute 
actuellement de l’accord avec 
les Houthis à Sanaa : « Les 
discussions concernant le 
SAFER se poursuivent. David 
Gressley est à Sanaa en ce 
moment même, où il planche 
sur la question avec les autorités 

locales. » 
Ancré avec sa cargaison de 
plus d’un million de barils de 
pétrole brut au large de la ville 
occidentale de Hodeidah, au 
Yémen, le pétrolier flottant 
vieux de quatre décennies n’a 
pas fait l’objet d’un entretien 
régulier depuis début 2015, 
lorsque les Houthis ont resserré 
leur emprise sur les côtes 
occidentales du pays, incitant 
les ingénieurs internationaux à 
fuir le pays. 
La rouille a rongé certaines 
parties du pétrolier, permettant 
à l’eau de mer de s’y infiltrer. 
Les organisations locales et 

internationales ont depuis 
longtemps mis en garde 
contre une catastrophe 
environnementale majeure 
en mer Rouge si le pétrolier 
explosait ou laissait fuir du 
pétrole. 
« Le pétrolier abandonné, 
avec sa cargaison toxique de 
pétrole brut, constitue une grave 
menace pour les communautés 
et l’environnement de la mer 
Rouge », a déclaré en janvier 
Ahmed El-Droubi, responsable 
des campagnes de Greenpeace 
MENA. 

Cette année, en janvier, 
Amira Souheil al-
Halabi, 19 ans, 

originaire d’Akkar au Liban, 
a quitté sa famille et son pays 
pour entamer sa première 
année de médecine dans une 

université située à Ivano-
Frankivsk, dans l’ouest de 
l’Ukraine.
Pour la jeune femme et son 
frère – étudiant en troisième 
année d’ingénierie dans une 
autre université ukrainienne 

–, être loin du Liban est un 
immense soulagement. Malgré 
les nombreux problèmes 
politiques et économiques 
auxquels l’Ukraine fait face, 
le pays semble à mille lieues 
des coupures de courant, 
des pénuries de carburant, 
de la corruption et des 
dysfonctionnements qui 
font rage au Liban , selon 
ARABENEWS.
«J’ai décidé de poursuivre mes 
études en Ukraine parce que la 
situation y était relativement 
meilleure et que les dépenses 
étaient gérables», déclare-t-
elle mercredi à Arab News 
depuis un hôtel à Cracovie, 
en Pologne.

Cependant, l’espoir de mener 
une vie stable et de recevoir 
une bonne éducation dans un 
pays étranger a été anéanti 
pour Amira et son frère, 
lorsque les forces russes ont 
envahi l’Ukraine le 24 février 
après des semaines de tension 
croissante.
Environ 10 000 étudiants 
– dont 1 300 Libanais – en 
provenance du monde arabe 
étudiaient en Ukraine avant 
l’invasion. Ils font partie 
d’une population de 760 000 
étudiants internationaux. 
Beaucoup d’entre eux ont 
publié des vidéos en ligne 
pour appeler à l’aide.

Au moins deux civils ont 
péri dans des frappes 
israéliennes lundi près 

de la capitale syrienne Damas, 
a rapporté l’agence de presse 
officielle SANA.
Les “systèmes de défense ont 
intercepté la plupart des missiles” 
mais “deux civils ont été tués 
et des dégâts matériels infligés” 
lors de ces frappes menées avant 
l’aube contre des positions au 
sud de Damas, a rapporté sans 
plus de détails l’agence syrienne, 
citant une source militaire.
Selon l’Observatoire syrien des 
droits de l’Homme (OSDH), 
les frappes ont visé “un dépôt 
d’armes et de munitions exploité 
par des milices soutenues 
par l’Iran près de l’aéroport 
international de Damas” , selon 
ARABENEWS.
Depuis le début de l’année, 
Israël a mené au moins sept 
raids aériens en Syrie, a précisé 
l’ONG, ajoutant que des frappes 
près de Damas avaient tué en 
février deux soldats syriens et 
quatre combattants de milices 
soutenues par l’Iran.
Depuis le début de la guerre en 
Syrie il y a bientôt 11 ans, Israël 
a mené des centaines de frappes 
aériennes chez son voisin, ciblant 
des positions de l’armée ainsi que 
des combattants du Hezbollah 
chiite libanais et d’autres milices 
soutenues par Téhéran.

Dans un entretien de 
près de deux heures 
avec Emmanuel 

Macron, Vladimir Poutine 
a dit sa détermination à 
atteindre ses objectifs 
“soit par la négociation, 
soit par la guerre”, le 
président français réitérant 
sa “grave préoccupation” 
sur la sécurité nucléaire, 
selon l’Elysée.
Le président russe a assuré 
à Emmanuel Macron, selon 
la présidence française, 
qu’il “n’était pas dans son 
intention de procéder à 
des attaques des centrales 
nucléaires” en Ukraine et 
s’est dit “prêt à respecter 
les normes de l’AIEA 
(Agence internationale de 
l’énergie atomique) pour la 

protection des centrales”, 
selon ARABENEWS.
Mais l’attaque vendredi 
de la centrale nucléaire de 
Zaporojie, la plus grande 
d’Europe, dont les troupes 
russes ont pris le contrôle, 
a fait craindre le pire. 
Emmanuel Macron a réitéré 
auprès de Vladimir Poutine 
sa “grave préoccupation” 
pour la sécurité des sites 
nucléaires ukrainiens. Il 
a insisté sur “l’impératif 
que des mesures concrètes 
soient prises pour y 
répondre”, selon l’Elysée.
Inquiétude relayée aussi 
dans la soirée auprès 
du président ukrainien 
Volodymyr Zelensky 
auquel le président français 
a dit que Vladimir Poutine 

lui avait “donné son accord 
pour qu’un travail conjoint 
soit engagé sur la base 
des recommandations de 
l’Agence Internationale de 
l’Energie Atomique”.
Ukraine: Londres veut 
continuer à mobiliser 
Boris Johnson débloque 
100 millions de dollars
Le Premier ministre 
britannique Boris Johnson 
a annoncé dimanche 
débloquer 100 millions 
de dollars d’aide pour 
l’Ukraine, avant une 
série d’entretiens 
diplomatiques visant à 
maintenir la mobilisation 
de la communauté 
internationale contre “les 
atrocités de l’agression” 
russe.

Après la vague de 
sanctions occidentales 
contre des intérêts russes, 
il s’agit de continuer à 
canaliser “le tollé mondial 

contre les atrocités de 
l’agression russe en un 
soutien pratique et durable 
pour l’Ukraine”, selon 
Downing Street. 
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MAN CITY - MAN UNITED (4-1)
De Bruyne et City survolent le derby

Le derby de Manchester e derby de Manchester 
a tourné ce dimanche à a tourné ce dimanche à 
l’avantage de City. De l’avantage de City. De 

Bruyne et consorts ont été trop Bruyne et consorts ont été trop 
forts pour leurs voisins.forts pour leurs voisins.
La logique a été respectée ce La logique a été respectée ce 
dimanche à l’Etihad Stadium dimanche à l’Etihad Stadium 
lors du derby de Manchester. lors du derby de Manchester. 
Le champion d’Angleterre Le champion d’Angleterre 
a imposé sa loi contre son a imposé sa loi contre son 
voisin, même si l’équipe de voisin, même si l’équipe de 
Rangnick a montré de belles Rangnick a montré de belles 
choses durant le premier acte choses durant le premier acte 
de la rencontre.de la rencontre.
De Bruyne inspire Man CityDe Bruyne inspire Man City
C’est Kevin De Bruyne qui a C’est Kevin De Bruyne qui a 
endossé le costume du héros endossé le costume du héros 
dans cette rencontre. L’homme dans cette rencontre. L’homme 
à tout fait des Sky Blues s’est à tout fait des Sky Blues s’est 
transformé en finisseur, et a transformé en finisseur, et a 
même trouvé la faille à deux même trouvé la faille à deux 
reprises avant même que la reprises avant même que la 
première demi-heure du jeu première demi-heure du jeu 
ne se soit écoulée.ne se soit écoulée.
Le Belge a ouvert le score au Le Belge a ouvert le score au 
bout de cinq minutes de jeu, en bout de cinq minutes de jeu, en 
se retrouvant à la conclusion se retrouvant à la conclusion 
au point de pénalty d’une au point de pénalty d’une 
bonne séquence de son équipe. bonne séquence de son équipe. 
Du plat du pied, il débloquait Du plat du pied, il débloquait 
la situation. Un but auquel les la situation. Un but auquel les 
Red Devils ont cependant su Red Devils ont cependant su 
répondre assez rapidement. A répondre assez rapidement. A 
la 22e minute, Jadon Sancho la 22e minute, Jadon Sancho 
assurait l’égalisation d’une assurait l’égalisation d’une 
frappe enroulée du droit. frappe enroulée du droit. 
Ancien du centre de formation Ancien du centre de formation 
de City, l’ailier anglais de City, l’ailier anglais 
donnait ainsi raison à Ralf donnait ainsi raison à Ralf 

Rangnick de l’avoir titularisé Rangnick de l’avoir titularisé 
au détriment de Marcus au détriment de Marcus 
Rashford, tandis que Cristiano Rashford, tandis que Cristiano 
Ronaldo et Edinson Cavani Ronaldo et Edinson Cavani 
étaient indisponibles.étaient indisponibles.
United pensait alors pouvoir United pensait alors pouvoir 
rivaliser avec son ennemi rivaliser avec son ennemi 
intime, mais il a très vite intime, mais il a très vite 
déchanté. Dès la 28e, City déchanté. Dès la 28e, City 
repassait devant au tableau repassait devant au tableau 
d’affichage. Après l’avoir d’affichage. Après l’avoir 
frôlé à la 18e minute, De frôlé à la 18e minute, De 
Bruyne assurait le doublé Bruyne assurait le doublé 
en profitant d’un cafouillage en profitant d’un cafouillage 
dans la surface d’United.dans la surface d’United.

Une seconde mi-temps à Une seconde mi-temps à 
sens uniquesens unique

Jusqu’à la pause, l’équipe Jusqu’à la pause, l’équipe 
visiteuse a continué à y croire, visiteuse a continué à y croire, 
mais à la suite d’une dernière mais à la suite d’une dernière 
tentative de Sancho (41e), tentative de Sancho (41e), 
passée au-dessus, la bande à passée au-dessus, la bande à 
Rangnick a baissé pavillon. Rangnick a baissé pavillon. 
La seconde mi-temps a été La seconde mi-temps a été 
totalement à l’avantage des totalement à l’avantage des 
Sky Blues.Sky Blues.
L’équipe de Guardiola a fait L’équipe de Guardiola a fait 
valoir sa supériorité technique valoir sa supériorité technique 
pour s’offrir une domination pour s’offrir une domination 
totale au retour des vestiaires. totale au retour des vestiaires. 

Elle l’emportait au final 4-1 Elle l’emportait au final 4-1 
et c’était presque mal payé au et c’était presque mal payé au 
vu de la maitrise affichée. La vu de la maitrise affichée. La 
possession du ballon a même possession du ballon a même 
atteint les 92% dans l’ultime atteint les 92% dans l’ultime 
quart d’heure du jeu.quart d’heure du jeu.
C’est Riyad Mahrez qui a C’est Riyad Mahrez qui a 
planté les deux derniers buts planté les deux derniers buts 
des Eastlands. Pas en réussite des Eastlands. Pas en réussite 
à la 45e sur un tir à ras de à la 45e sur un tir à ras de 
terre, l’Algérien a été plus terre, l’Algérien a été plus 
chanceux à la 68e sur une chanceux à la 68e sur une 
frappe sans contrôle et qui fut frappe sans contrôle et qui fut 
légèrement déviée par Harry légèrement déviée par Harry 
Maguire. Puis, dans les arrêts Maguire. Puis, dans les arrêts 

du jeu, il a remis ça d’un tir du jeu, il a remis ça d’un tir 
à bout portant devant De Gea à bout portant devant De Gea 
après un mauvais alignement après un mauvais alignement 
de la défense mancunienne. Il de la défense mancunienne. Il 
s’agissait de son 21e but de la s’agissait de son 21e but de la 
saison.saison.
Avec cette belle victoire, City Avec cette belle victoire, City 
consolide sa place en tête de consolide sa place en tête de 
la Premier League. Les Sky la Premier League. Les Sky 
Blues reprennent leur avance Blues reprennent leur avance 
de six points sur Liverpool, de six points sur Liverpool, 
leur dauphin. Ils sont au leur dauphin. Ils sont au 
sommet du Royaume et ils sommet du Royaume et ils 
vont tout faire pour y rester.vont tout faire pour y rester.
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Le ministre de e ministre de 
la Poste et des la Poste et des 
Télécommunications, Télécommunications, 

Karim Bibi Triki a annoncé, Karim Bibi Triki a annoncé, 
dimanche à Oran, le lancement dimanche à Oran, le lancement 
la semaine prochaine de la la semaine prochaine de la 
phase des tests techniques sur phase des tests techniques sur 
les équipements internet à haut les équipements internet à haut 
débit dans les infrastructures débit dans les infrastructures 
sportives, qui devront sportives, qui devront 
accueillir la 19e édition des accueillir la 19e édition des 
Jeux méditerranéens Oran-Jeux méditerranéens Oran-
2022.2022.
Dans une déclaration à l’APS Dans une déclaration à l’APS 
en marge de sa visite de travail en marge de sa visite de travail 
et d’ inspection au complexe et d’inspection au complexe 
olympique de Belgaïd olympique de Belgaïd 
(Oran est), en compagnie du (Oran est), en compagnie du 
ministre de la Numérisation ministre de la Numérisation 
et des Statistiques, Hocine et des Statistiques, Hocine 
Cherhabil, il a indiqué que Cherhabil, il a indiqué que 
la pose et le montage de tous la pose et le montage de tous 
les équipements d’ internet à les équipements d’internet à 
haut débit d’Algérie Télécom haut débit d’Algérie Télécom 
ont été achevés au niveau ont été achevés au niveau 
de toutes les infrastructures de toutes les infrastructures 
sportives, ainsi qu’au niveau sportives, ainsi qu’au niveau 
du village méditerranéen.du village méditerranéen.
Le ministre a déclaré que Le ministre a déclaré que 
les tests techniques seront les tests techniques seront 
entamés la semaine prochaine entamés la semaine prochaine 
pour que les équipements pour que les équipements 
soient prêts avant le lancement soient prêts avant le lancement 

des JM prévus l’été prochain des JM prévus l’été prochain 
à Oran.à Oran.
M.Bibi Triki a indiqué que M.Bibi Triki a indiqué que 
son secteur prend en charge son secteur prend en charge 
l’équipement de la ville l’équipement de la ville 
d’Oran en infrastructure d’Oran en infrastructure 
de télécommunications à de télécommunications à 
la hauteur des exigences la hauteur des exigences 
d’une telle manifestation d’une telle manifestation 
méditerranéenne.méditerranéenne.
A ce propos, il a indiqué A ce propos, il a indiqué 
que toutes les entreprises que toutes les entreprises 
du secteur, notamment du secteur, notamment 
Algérie Télécom ont entamé Algérie Télécom ont entamé 

le travail depuis des mois, le travail depuis des mois, 
parallèlement à l’achèvement parallèlement à l’achèvement 
des travaux de réalisation des travaux de réalisation 
des installations sportives, des installations sportives, 
pour que l’ infrastructure pour que l’infrastructure 
des télécommunications soit des télécommunications soit 
prête, que ce soit pour la fibre prête, que ce soit pour la fibre 
optique, la couverture en optique, la couverture en 
téléphonie mobile ou encore téléphonie mobile ou encore 
le satellite algérien «Alcom le satellite algérien «Alcom 
Sat1» pour sécuriser ce Sat1» pour sécuriser ce 
réseau.réseau.
Lors des Jeux méditerranéens, Lors des Jeux méditerranéens, 
de nombreux services seront de nombreux services seront 

inclus, comme le Wifi à inclus, comme le Wifi à 
l’ intérieur des stades et des l’intérieur des stades et des 
installations qui accueilleront installations qui accueilleront 
les compétitions ou au sein les compétitions ou au sein 
du village méditerranéen, a du village méditerranéen, a 
encore annoncé le ministre, encore annoncé le ministre, 
signalant que les services signalant que les services 
de son secteur oeuvrent de son secteur oeuvrent 
actuellement à améliorer actuellement à améliorer 
le niveau de débit et de le niveau de débit et de 
couverture pour les téléphones couverture pour les téléphones 
mobiles ou l’ internet afin mobiles ou l’internet afin 
que la 19e édition des JM se que la 19e édition des JM se 
déroulera dans les meilleures déroulera dans les meilleures 

conditions en matière de conditions en matière de 
technologies de l’ information technologies de l’information 
et de la communication.et de la communication.
Au nouveau pôle urbain Au nouveau pôle urbain 
«Chahid Ahmed Zabana» «Chahid Ahmed Zabana» 
de Misserghine, le de Misserghine, le 
ministre de la Poste et des ministre de la Poste et des 
Télécommunications a Télécommunications a 
inauguré, en compagnie du inauguré, en compagnie du 
ministre de la Numérisation et ministre de la Numérisation et 
des Statistiques, deux bureaux des Statistiques, deux bureaux 
de poste et le raccordement de poste et le raccordement 
de 4.000 logements au réseau de 4.000 logements au réseau 
de fibre optique jusqu’au de fibre optique jusqu’au 
domicile avec un débit de 100 domicile avec un débit de 100 
mégas par seconde.mégas par seconde.
A noter que les travaux sont A noter que les travaux sont 
en cours dans ce même pôle en cours dans ce même pôle 
urbain pour connecter 4.000 urbain pour connecter 4.000 
autres foyers au réseau de fibre autres foyers au réseau de fibre 
optique jusqu’au domicile.optique jusqu’au domicile.
Au Centre national de Au Centre national de 
formation des personnels formation des personnels 
des collectivités locales des collectivités locales 
d’Oran, les deux ministres ont d’Oran, les deux ministres ont 
supervisé l’ouverture d’une supervisé l’ouverture d’une 
session de formation au profit session de formation au profit 
des présidents des assemblées des présidents des assemblées 
populaires communales populaires communales 
visant l’amélioration de leurs visant l’amélioration de leurs 
niveaux et la mise à niveau de niveaux et la mise à niveau de 
leurs connaissances.leurs connaissances.

JM-2022/INFRASTRUCTURES :
Lancement prochain des tests techniques sur les 

équipements internet

MANCHESTER UNITED : 
L’absence de Ronaldo face à City crée une tempête

Les relations difficiles es relations difficiles 
entre Ralf Rangnick entre Ralf Rangnick 
et Cristiano Ronaldo et Cristiano Ronaldo 

ont atteint un nouveau seuil ont atteint un nouveau seuil 
dimanchedimanche
L’entraîneur de Manchester L’entraîneur de Manchester 
United a écarté l’attaquant United a écarté l’attaquant 
portugais de son équipe pour portugais de son équipe pour 
le derby de Manchester.le derby de Manchester.
Manchester United a été Manchester United a été 
sèchement battu 4-1 par sèchement battu 4-1 par 
Manchester City, ce qui a placé Manchester City, ce qui a placé 
la décision de l’entraîneur de la décision de l’entraîneur de 
ne pas nommer Ronaldo dans ne pas nommer Ronaldo dans 
le groupe encore plus sous le le groupe encore plus sous le 
feu des projecteurs.feu des projecteurs.
Manchester United : crises Manchester United : crises 

et désaccordset désaccords
Rangnick a justifié sa décision Rangnick a justifié sa décision 
de laisser Ronaldo hors du de laisser Ronaldo hors du 
groupe à plein temps en groupe à plein temps en 
déclarant que ce dernier portait déclarant que ce dernier portait 
une blessure à la hanche.une blessure à la hanche.
«Mon médecin est venu me «Mon médecin est venu me 
voir le vendredi matin avant voir le vendredi matin avant 
l’entraînement et m’a dit que l’entraînement et m’a dit que 

Cristiano Ronaldo ne pouvait Cristiano Ronaldo ne pouvait 
pas s’entraîner en raison de pas s’entraîner en raison de 
problèmes avec le fléchisseur problèmes avec le fléchisseur 
de sa hanche et il en était de sa hanche et il en était 
de même le samedi et c’est de même le samedi et c’est 
pourquoi il ne pouvait pas pourquoi il ne pouvait pas 
faire partie du groupe», a faire partie du groupe», a 

déclaré Rangnick.déclaré Rangnick.
Cependant, cette décision a été Cependant, cette décision a été 
largement remise en question, largement remise en question, 
notamment par la sœur de notamment par la sœur de 
Ronaldo, Katia Aveiro, qui Ronaldo, Katia Aveiro, qui 
a liké un post Instagram a liké un post Instagram 
contestant la décision.contestant la décision.

«Ronaldo était à 100%, il n’a «Ronaldo était à 100%, il n’a 
pas joué simplement pour pas joué simplement pour 
des raisons techniques et des raisons techniques et 
tactiques», peut-on lire dans la tactiques», peut-on lire dans la 
légende du post Instagram.légende du post Instagram.
CR7-Rangnick : un désaccord CR7-Rangnick : un désaccord 
et un parcours suspectet un parcours suspect

Après avoir appris qu’ il ne Après avoir appris qu’il ne 
ferait pas partie du groupe pour ferait pas partie du groupe pour 
affronter Manchester City, affronter Manchester City, 
Ronaldo n’a pas rencontré Ronaldo n’a pas rencontré 
l’équipe samedi soir et s’est l’équipe samedi soir et s’est 
plutôt rendu au Portugal.plutôt rendu au Portugal.
Selon The Sun, ses coéquipiers Selon The Sun, ses coéquipiers 
de Manchester United ont été de Manchester United ont été 
choqués par son absence et choqués par son absence et 
estiment qu’ il aurait dû les estiment qu’il aurait dû les 
rejoindre avant un match aussi rejoindre avant un match aussi 
important.important.
Cristiano s’est senti prêt à Cristiano s’est senti prêt à 
jouer le match à l’Etihad jouer le match à l’Etihad 
Stadium après s’être montré Stadium après s’être montré 
en forme à l’entraînement en forme à l’entraînement 
avant la rencontre.avant la rencontre.
Il a été furieux de la décision Il a été furieux de la décision 
de son entraîneur de ne pas de son entraîneur de ne pas 
l’ inclure dans le groupe, même l’inclure dans le groupe, même 
si, selon des sources proches si, selon des sources proches 
du joueur, le but de son du joueur, le but de son 
voyage était de faire soigner voyage était de faire soigner 
sa hanche, un week-end où sa hanche, un week-end où 
sa relation avec Rangnick est sa relation avec Rangnick est 
tombée au plus bas.tombée au plus bas.

Vingt-deux (22) arbitres ingt-deux (22) arbitres 
principaux et 29 principaux et 29 
assistants ont reçu leur assistants ont reçu leur 

badge d’arbitres fédéraux, lors badge d’arbitres fédéraux, lors 
d’une cérémonie organisée d’une cérémonie organisée 
dimanche par la commission dimanche par la commission 
nationale d’arbitrage, au nationale d’arbitrage, au 
siège de la Fédération siège de la Fédération 
algérienne de football (FAF) algérienne de football (FAF) 
à Dely Brahim (Alger), en à Dely Brahim (Alger), en 
présence du président de la présence du président de la 
FAF, Charafeddine Amara FAF, Charafeddine Amara 
et du vice-président de la et du vice-président de la 
commission d’arbitrage, commission d’arbitrage, 
Mohamed Bichari.Mohamed Bichari.
«Aujoud’hui, nous avons «Aujoud’hui, nous avons 
procédé à la candidature de 22 procédé à la candidature de 22 
arbitres pour le grade d’arbitre arbitres pour le grade d’arbitre 
fédéral suite à leur admission fédéral suite à leur admission 
aux examens physiques et aux examens physiques et 
écrits lors de la session de écrits lors de la session de 
juin 2021, pour passer par la juin 2021, pour passer par la 
suite avec succès aux épreuves suite avec succès aux épreuves 
pratiques en arbitrant des pratiques en arbitrant des 
rencontres, avant d’obtenir leur rencontres, avant d’obtenir leur 
diplôme d’arbitre fédéraux», a diplôme d’arbitre fédéraux», a 
déclaré Mohamed Bichari et déclaré Mohamed Bichari et 
d’ajouter: «c’est la première d’ajouter: «c’est la première 
vague d’arbitres jeunes, vague d’arbitres jeunes, 

sortis depuis ma nomination sortis depuis ma nomination 
à ce poste. Je suis satisfait du à ce poste. Je suis satisfait du 
niveau de ces jeunes que j’ai niveau de ces jeunes que j’ai 
formés lors de cette session».formés lors de cette session».
Le vice-président de la Le vice-président de la 

commission d’arbitrage a commission d’arbitrage a 
encore souligné que «c’est une encore souligné que «c’est une 
fierté d’avoir le sifflet algérien fierté d’avoir le sifflet algérien 
assez jeune dont la moyenne assez jeune dont la moyenne 
d’âge (27-28 ans) qui pourront d’âge (27-28 ans) qui pourront 

diriger avec succès des diriger avec succès des 
rencontres de Ligue 1. Ils vont rencontres de Ligue 1. Ils vont 
acquérir de l’expérience au acquérir de l’expérience au 
fil des rencontres, et je leur fil des rencontres, et je leur 
souhaite le succès».souhaite le succès».

Le plus jeune arbitre fédéral en Le plus jeune arbitre fédéral en 
Algérie, Bilal Soltani (26 ans) Algérie, Bilal Soltani (26 ans) 
a souligné qu’ il a atteint ce a souligné qu’il a atteint ce 
grade en passant d’arbitre de grade en passant d’arbitre de 
la division inter-régions à celui la division inter-régions à celui 
d’arbitre fédéral en déclarant:» d’arbitre fédéral en déclarant:» 
j’ai passé avec succès toutes j’ai passé avec succès toutes 
les étapes pour atteindre le les étapes pour atteindre le 
grade d’arbitre fédéral après grade d’arbitre fédéral après 
12 ans d’arbitrage en débutant 12 ans d’arbitrage en débutant 
à l’âge de 15 ans. J’ambitionne à l’âge de 15 ans. J’ambitionne 
d’atteindre mon objectif qui d’atteindre mon objectif qui 
consiste à arbitrer en Coupe consiste à arbitrer en Coupe 
du Monde».du Monde».
Ont assisté à cette cérémonie, Ont assisté à cette cérémonie, 
l’ancien joueur de la sélection l’ancien joueur de la sélection 
du FLN, Mohamed Maouche du FLN, Mohamed Maouche 
et les arbitres internationaux, et les arbitres internationaux, 
Mustapha Gherbal, Mahdi Mustapha Gherbal, Mahdi 
Abid Charef et l’arbitre Abid Charef et l’arbitre 
assistant, Abdelhak Etchiali assistant, Abdelhak Etchiali 
qui ont eux aussi reçu leur qui ont eux aussi reçu leur 
badge d’arbitre international, badge d’arbitre international, 
les confirmant à leurs postes.les confirmant à leurs postes.
Il est à souligner que Il est à souligner que 
l’Algérie compte 22 arbitres l’Algérie compte 22 arbitres 
internationaux dont 4 femmes internationaux dont 4 femmes 
répartis entre le football, Foot-répartis entre le football, Foot-
salle et Foot-Beach.salle et Foot-Beach.

FAF :
22 arbitres reçoivent le badge d’arbitre fédéral
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MAN CITY - MAN UNITED (4-1)
De Bruyne et City survolent le derby

Le derby de Manchester e derby de Manchester 
a tourné ce dimanche à a tourné ce dimanche à 
l’avantage de City. De l’avantage de City. De 

Bruyne et consorts ont été trop Bruyne et consorts ont été trop 
forts pour leurs voisins.forts pour leurs voisins.
La logique a été respectée ce La logique a été respectée ce 
dimanche à l’Etihad Stadium dimanche à l’Etihad Stadium 
lors du derby de Manchester. lors du derby de Manchester. 
Le champion d’Angleterre Le champion d’Angleterre 
a imposé sa loi contre son a imposé sa loi contre son 
voisin, même si l’équipe de voisin, même si l’équipe de 
Rangnick a montré de belles Rangnick a montré de belles 
choses durant le premier acte choses durant le premier acte 
de la rencontre.de la rencontre.
De Bruyne inspire Man CityDe Bruyne inspire Man City
C’est Kevin De Bruyne qui a C’est Kevin De Bruyne qui a 
endossé le costume du héros endossé le costume du héros 
dans cette rencontre. L’homme dans cette rencontre. L’homme 
à tout fait des Sky Blues s’est à tout fait des Sky Blues s’est 
transformé en finisseur, et a transformé en finisseur, et a 
même trouvé la faille à deux même trouvé la faille à deux 
reprises avant même que la reprises avant même que la 
première demi-heure du jeu première demi-heure du jeu 
ne se soit écoulée.ne se soit écoulée.
Le Belge a ouvert le score au Le Belge a ouvert le score au 
bout de cinq minutes de jeu, en bout de cinq minutes de jeu, en 
se retrouvant à la conclusion se retrouvant à la conclusion 
au point de pénalty d’une au point de pénalty d’une 
bonne séquence de son équipe. bonne séquence de son équipe. 
Du plat du pied, il débloquait Du plat du pied, il débloquait 
la situation. Un but auquel les la situation. Un but auquel les 
Red Devils ont cependant su Red Devils ont cependant su 
répondre assez rapidement. A répondre assez rapidement. A 
la 22e minute, Jadon Sancho la 22e minute, Jadon Sancho 
assurait l’égalisation d’une assurait l’égalisation d’une 
frappe enroulée du droit. frappe enroulée du droit. 
Ancien du centre de formation Ancien du centre de formation 
de City, l’ailier anglais de City, l’ailier anglais 
donnait ainsi raison à Ralf donnait ainsi raison à Ralf 

Rangnick de l’avoir titularisé Rangnick de l’avoir titularisé 
au détriment de Marcus au détriment de Marcus 
Rashford, tandis que Cristiano Rashford, tandis que Cristiano 
Ronaldo et Edinson Cavani Ronaldo et Edinson Cavani 
étaient indisponibles.étaient indisponibles.
United pensait alors pouvoir United pensait alors pouvoir 
rivaliser avec son ennemi rivaliser avec son ennemi 
intime, mais il a très vite intime, mais il a très vite 
déchanté. Dès la 28e, City déchanté. Dès la 28e, City 
repassait devant au tableau repassait devant au tableau 
d’affichage. Après l’avoir d’affichage. Après l’avoir 
frôlé à la 18e minute, De frôlé à la 18e minute, De 
Bruyne assurait le doublé Bruyne assurait le doublé 
en profitant d’un cafouillage en profitant d’un cafouillage 
dans la surface d’United.dans la surface d’United.

Une seconde mi-temps à Une seconde mi-temps à 
sens uniquesens unique

Jusqu’à la pause, l’équipe Jusqu’à la pause, l’équipe 
visiteuse a continué à y croire, visiteuse a continué à y croire, 
mais à la suite d’une dernière mais à la suite d’une dernière 
tentative de Sancho (41e), tentative de Sancho (41e), 
passée au-dessus, la bande à passée au-dessus, la bande à 
Rangnick a baissé pavillon. Rangnick a baissé pavillon. 
La seconde mi-temps a été La seconde mi-temps a été 
totalement à l’avantage des totalement à l’avantage des 
Sky Blues.Sky Blues.
L’équipe de Guardiola a fait L’équipe de Guardiola a fait 
valoir sa supériorité technique valoir sa supériorité technique 
pour s’offrir une domination pour s’offrir une domination 
totale au retour des vestiaires. totale au retour des vestiaires. 

Elle l’emportait au final 4-1 Elle l’emportait au final 4-1 
et c’était presque mal payé au et c’était presque mal payé au 
vu de la maitrise affichée. La vu de la maitrise affichée. La 
possession du ballon a même possession du ballon a même 
atteint les 92% dans l’ultime atteint les 92% dans l’ultime 
quart d’heure du jeu.quart d’heure du jeu.
C’est Riyad Mahrez qui a C’est Riyad Mahrez qui a 
planté les deux derniers buts planté les deux derniers buts 
des Eastlands. Pas en réussite des Eastlands. Pas en réussite 
à la 45e sur un tir à ras de à la 45e sur un tir à ras de 
terre, l’Algérien a été plus terre, l’Algérien a été plus 
chanceux à la 68e sur une chanceux à la 68e sur une 
frappe sans contrôle et qui fut frappe sans contrôle et qui fut 
légèrement déviée par Harry légèrement déviée par Harry 
Maguire. Puis, dans les arrêts Maguire. Puis, dans les arrêts 

du jeu, il a remis ça d’un tir du jeu, il a remis ça d’un tir 
à bout portant devant De Gea à bout portant devant De Gea 
après un mauvais alignement après un mauvais alignement 
de la défense mancunienne. Il de la défense mancunienne. Il 
s’agissait de son 21e but de la s’agissait de son 21e but de la 
saison.saison.
Avec cette belle victoire, City Avec cette belle victoire, City 
consolide sa place en tête de consolide sa place en tête de 
la Premier League. Les Sky la Premier League. Les Sky 
Blues reprennent leur avance Blues reprennent leur avance 
de six points sur Liverpool, de six points sur Liverpool, 
leur dauphin. Ils sont au leur dauphin. Ils sont au 
sommet du Royaume et ils sommet du Royaume et ils 
vont tout faire pour y rester.vont tout faire pour y rester.
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Le ministre de e ministre de 
la Poste et des la Poste et des 
Télécommunications, Télécommunications, 

Karim Bibi Triki a annoncé, Karim Bibi Triki a annoncé, 
dimanche à Oran, le lancement dimanche à Oran, le lancement 
la semaine prochaine de la la semaine prochaine de la 
phase des tests techniques sur phase des tests techniques sur 
les équipements internet à haut les équipements internet à haut 
débit dans les infrastructures débit dans les infrastructures 
sportives, qui devront sportives, qui devront 
accueillir la 19e édition des accueillir la 19e édition des 
Jeux méditerranéens Oran-Jeux méditerranéens Oran-
2022.2022.
Dans une déclaration à l’APS Dans une déclaration à l’APS 
en marge de sa visite de travail en marge de sa visite de travail 
et d’ inspection au complexe et d’inspection au complexe 
olympique de Belgaïd olympique de Belgaïd 
(Oran est), en compagnie du (Oran est), en compagnie du 
ministre de la Numérisation ministre de la Numérisation 
et des Statistiques, Hocine et des Statistiques, Hocine 
Cherhabil, il a indiqué que Cherhabil, il a indiqué que 
la pose et le montage de tous la pose et le montage de tous 
les équipements d’ internet à les équipements d’internet à 
haut débit d’Algérie Télécom haut débit d’Algérie Télécom 
ont été achevés au niveau ont été achevés au niveau 
de toutes les infrastructures de toutes les infrastructures 
sportives, ainsi qu’au niveau sportives, ainsi qu’au niveau 
du village méditerranéen.du village méditerranéen.
Le ministre a déclaré que Le ministre a déclaré que 
les tests techniques seront les tests techniques seront 
entamés la semaine prochaine entamés la semaine prochaine 
pour que les équipements pour que les équipements 
soient prêts avant le lancement soient prêts avant le lancement 

des JM prévus l’été prochain des JM prévus l’été prochain 
à Oran.à Oran.
M.Bibi Triki a indiqué que M.Bibi Triki a indiqué que 
son secteur prend en charge son secteur prend en charge 
l’équipement de la ville l’équipement de la ville 
d’Oran en infrastructure d’Oran en infrastructure 
de télécommunications à de télécommunications à 
la hauteur des exigences la hauteur des exigences 
d’une telle manifestation d’une telle manifestation 
méditerranéenne.méditerranéenne.
A ce propos, il a indiqué A ce propos, il a indiqué 
que toutes les entreprises que toutes les entreprises 
du secteur, notamment du secteur, notamment 
Algérie Télécom ont entamé Algérie Télécom ont entamé 

le travail depuis des mois, le travail depuis des mois, 
parallèlement à l’achèvement parallèlement à l’achèvement 
des travaux de réalisation des travaux de réalisation 
des installations sportives, des installations sportives, 
pour que l’ infrastructure pour que l’infrastructure 
des télécommunications soit des télécommunications soit 
prête, que ce soit pour la fibre prête, que ce soit pour la fibre 
optique, la couverture en optique, la couverture en 
téléphonie mobile ou encore téléphonie mobile ou encore 
le satellite algérien «Alcom le satellite algérien «Alcom 
Sat1» pour sécuriser ce Sat1» pour sécuriser ce 
réseau.réseau.
Lors des Jeux méditerranéens, Lors des Jeux méditerranéens, 
de nombreux services seront de nombreux services seront 

inclus, comme le Wifi à inclus, comme le Wifi à 
l’ intérieur des stades et des l’intérieur des stades et des 
installations qui accueilleront installations qui accueilleront 
les compétitions ou au sein les compétitions ou au sein 
du village méditerranéen, a du village méditerranéen, a 
encore annoncé le ministre, encore annoncé le ministre, 
signalant que les services signalant que les services 
de son secteur oeuvrent de son secteur oeuvrent 
actuellement à améliorer actuellement à améliorer 
le niveau de débit et de le niveau de débit et de 
couverture pour les téléphones couverture pour les téléphones 
mobiles ou l’ internet afin mobiles ou l’internet afin 
que la 19e édition des JM se que la 19e édition des JM se 
déroulera dans les meilleures déroulera dans les meilleures 

conditions en matière de conditions en matière de 
technologies de l’ information technologies de l’information 
et de la communication.et de la communication.
Au nouveau pôle urbain Au nouveau pôle urbain 
«Chahid Ahmed Zabana» «Chahid Ahmed Zabana» 
de Misserghine, le de Misserghine, le 
ministre de la Poste et des ministre de la Poste et des 
Télécommunications a Télécommunications a 
inauguré, en compagnie du inauguré, en compagnie du 
ministre de la Numérisation et ministre de la Numérisation et 
des Statistiques, deux bureaux des Statistiques, deux bureaux 
de poste et le raccordement de poste et le raccordement 
de 4.000 logements au réseau de 4.000 logements au réseau 
de fibre optique jusqu’au de fibre optique jusqu’au 
domicile avec un débit de 100 domicile avec un débit de 100 
mégas par seconde.mégas par seconde.
A noter que les travaux sont A noter que les travaux sont 
en cours dans ce même pôle en cours dans ce même pôle 
urbain pour connecter 4.000 urbain pour connecter 4.000 
autres foyers au réseau de fibre autres foyers au réseau de fibre 
optique jusqu’au domicile.optique jusqu’au domicile.
Au Centre national de Au Centre national de 
formation des personnels formation des personnels 
des collectivités locales des collectivités locales 
d’Oran, les deux ministres ont d’Oran, les deux ministres ont 
supervisé l’ouverture d’une supervisé l’ouverture d’une 
session de formation au profit session de formation au profit 
des présidents des assemblées des présidents des assemblées 
populaires communales populaires communales 
visant l’amélioration de leurs visant l’amélioration de leurs 
niveaux et la mise à niveau de niveaux et la mise à niveau de 
leurs connaissances.leurs connaissances.

JM-2022/INFRASTRUCTURES :
Lancement prochain des tests techniques sur les 

équipements internet

MANCHESTER UNITED : 
L’absence de Ronaldo face à City crée une tempête

Les relations difficiles es relations difficiles 
entre Ralf Rangnick entre Ralf Rangnick 
et Cristiano Ronaldo et Cristiano Ronaldo 

ont atteint un nouveau seuil ont atteint un nouveau seuil 
dimanchedimanche
L’entraîneur de Manchester L’entraîneur de Manchester 
United a écarté l’attaquant United a écarté l’attaquant 
portugais de son équipe pour portugais de son équipe pour 
le derby de Manchester.le derby de Manchester.
Manchester United a été Manchester United a été 
sèchement battu 4-1 par sèchement battu 4-1 par 
Manchester City, ce qui a placé Manchester City, ce qui a placé 
la décision de l’entraîneur de la décision de l’entraîneur de 
ne pas nommer Ronaldo dans ne pas nommer Ronaldo dans 
le groupe encore plus sous le le groupe encore plus sous le 
feu des projecteurs.feu des projecteurs.
Manchester United : crises Manchester United : crises 

et désaccordset désaccords
Rangnick a justifié sa décision Rangnick a justifié sa décision 
de laisser Ronaldo hors du de laisser Ronaldo hors du 
groupe à plein temps en groupe à plein temps en 
déclarant que ce dernier portait déclarant que ce dernier portait 
une blessure à la hanche.une blessure à la hanche.
«Mon médecin est venu me «Mon médecin est venu me 
voir le vendredi matin avant voir le vendredi matin avant 
l’entraînement et m’a dit que l’entraînement et m’a dit que 

Cristiano Ronaldo ne pouvait Cristiano Ronaldo ne pouvait 
pas s’entraîner en raison de pas s’entraîner en raison de 
problèmes avec le fléchisseur problèmes avec le fléchisseur 
de sa hanche et il en était de sa hanche et il en était 
de même le samedi et c’est de même le samedi et c’est 
pourquoi il ne pouvait pas pourquoi il ne pouvait pas 
faire partie du groupe», a faire partie du groupe», a 

déclaré Rangnick.déclaré Rangnick.
Cependant, cette décision a été Cependant, cette décision a été 
largement remise en question, largement remise en question, 
notamment par la sœur de notamment par la sœur de 
Ronaldo, Katia Aveiro, qui Ronaldo, Katia Aveiro, qui 
a liké un post Instagram a liké un post Instagram 
contestant la décision.contestant la décision.

«Ronaldo était à 100%, il n’a «Ronaldo était à 100%, il n’a 
pas joué simplement pour pas joué simplement pour 
des raisons techniques et des raisons techniques et 
tactiques», peut-on lire dans la tactiques», peut-on lire dans la 
légende du post Instagram.légende du post Instagram.
CR7-Rangnick : un désaccord CR7-Rangnick : un désaccord 
et un parcours suspectet un parcours suspect

Après avoir appris qu’ il ne Après avoir appris qu’il ne 
ferait pas partie du groupe pour ferait pas partie du groupe pour 
affronter Manchester City, affronter Manchester City, 
Ronaldo n’a pas rencontré Ronaldo n’a pas rencontré 
l’équipe samedi soir et s’est l’équipe samedi soir et s’est 
plutôt rendu au Portugal.plutôt rendu au Portugal.
Selon The Sun, ses coéquipiers Selon The Sun, ses coéquipiers 
de Manchester United ont été de Manchester United ont été 
choqués par son absence et choqués par son absence et 
estiment qu’ il aurait dû les estiment qu’il aurait dû les 
rejoindre avant un match aussi rejoindre avant un match aussi 
important.important.
Cristiano s’est senti prêt à Cristiano s’est senti prêt à 
jouer le match à l’Etihad jouer le match à l’Etihad 
Stadium après s’être montré Stadium après s’être montré 
en forme à l’entraînement en forme à l’entraînement 
avant la rencontre.avant la rencontre.
Il a été furieux de la décision Il a été furieux de la décision 
de son entraîneur de ne pas de son entraîneur de ne pas 
l’ inclure dans le groupe, même l’inclure dans le groupe, même 
si, selon des sources proches si, selon des sources proches 
du joueur, le but de son du joueur, le but de son 
voyage était de faire soigner voyage était de faire soigner 
sa hanche, un week-end où sa hanche, un week-end où 
sa relation avec Rangnick est sa relation avec Rangnick est 
tombée au plus bas.tombée au plus bas.

Vingt-deux (22) arbitres ingt-deux (22) arbitres 
principaux et 29 principaux et 29 
assistants ont reçu leur assistants ont reçu leur 

badge d’arbitres fédéraux, lors badge d’arbitres fédéraux, lors 
d’une cérémonie organisée d’une cérémonie organisée 
dimanche par la commission dimanche par la commission 
nationale d’arbitrage, au nationale d’arbitrage, au 
siège de la Fédération siège de la Fédération 
algérienne de football (FAF) algérienne de football (FAF) 
à Dely Brahim (Alger), en à Dely Brahim (Alger), en 
présence du président de la présence du président de la 
FAF, Charafeddine Amara FAF, Charafeddine Amara 
et du vice-président de la et du vice-président de la 
commission d’arbitrage, commission d’arbitrage, 
Mohamed Bichari.Mohamed Bichari.
«Aujoud’hui, nous avons «Aujoud’hui, nous avons 
procédé à la candidature de 22 procédé à la candidature de 22 
arbitres pour le grade d’arbitre arbitres pour le grade d’arbitre 
fédéral suite à leur admission fédéral suite à leur admission 
aux examens physiques et aux examens physiques et 
écrits lors de la session de écrits lors de la session de 
juin 2021, pour passer par la juin 2021, pour passer par la 
suite avec succès aux épreuves suite avec succès aux épreuves 
pratiques en arbitrant des pratiques en arbitrant des 
rencontres, avant d’obtenir leur rencontres, avant d’obtenir leur 
diplôme d’arbitre fédéraux», a diplôme d’arbitre fédéraux», a 
déclaré Mohamed Bichari et déclaré Mohamed Bichari et 
d’ajouter: «c’est la première d’ajouter: «c’est la première 
vague d’arbitres jeunes, vague d’arbitres jeunes, 

sortis depuis ma nomination sortis depuis ma nomination 
à ce poste. Je suis satisfait du à ce poste. Je suis satisfait du 
niveau de ces jeunes que j’ai niveau de ces jeunes que j’ai 
formés lors de cette session».formés lors de cette session».
Le vice-président de la Le vice-président de la 

commission d’arbitrage a commission d’arbitrage a 
encore souligné que «c’est une encore souligné que «c’est une 
fierté d’avoir le sifflet algérien fierté d’avoir le sifflet algérien 
assez jeune dont la moyenne assez jeune dont la moyenne 
d’âge (27-28 ans) qui pourront d’âge (27-28 ans) qui pourront 

diriger avec succès des diriger avec succès des 
rencontres de Ligue 1. Ils vont rencontres de Ligue 1. Ils vont 
acquérir de l’expérience au acquérir de l’expérience au 
fil des rencontres, et je leur fil des rencontres, et je leur 
souhaite le succès».souhaite le succès».

Le plus jeune arbitre fédéral en Le plus jeune arbitre fédéral en 
Algérie, Bilal Soltani (26 ans) Algérie, Bilal Soltani (26 ans) 
a souligné qu’ il a atteint ce a souligné qu’il a atteint ce 
grade en passant d’arbitre de grade en passant d’arbitre de 
la division inter-régions à celui la division inter-régions à celui 
d’arbitre fédéral en déclarant:» d’arbitre fédéral en déclarant:» 
j’ai passé avec succès toutes j’ai passé avec succès toutes 
les étapes pour atteindre le les étapes pour atteindre le 
grade d’arbitre fédéral après grade d’arbitre fédéral après 
12 ans d’arbitrage en débutant 12 ans d’arbitrage en débutant 
à l’âge de 15 ans. J’ambitionne à l’âge de 15 ans. J’ambitionne 
d’atteindre mon objectif qui d’atteindre mon objectif qui 
consiste à arbitrer en Coupe consiste à arbitrer en Coupe 
du Monde».du Monde».
Ont assisté à cette cérémonie, Ont assisté à cette cérémonie, 
l’ancien joueur de la sélection l’ancien joueur de la sélection 
du FLN, Mohamed Maouche du FLN, Mohamed Maouche 
et les arbitres internationaux, et les arbitres internationaux, 
Mustapha Gherbal, Mahdi Mustapha Gherbal, Mahdi 
Abid Charef et l’arbitre Abid Charef et l’arbitre 
assistant, Abdelhak Etchiali assistant, Abdelhak Etchiali 
qui ont eux aussi reçu leur qui ont eux aussi reçu leur 
badge d’arbitre international, badge d’arbitre international, 
les confirmant à leurs postes.les confirmant à leurs postes.
Il est à souligner que Il est à souligner que 
l’Algérie compte 22 arbitres l’Algérie compte 22 arbitres 
internationaux dont 4 femmes internationaux dont 4 femmes 
répartis entre le football, Foot-répartis entre le football, Foot-
salle et Foot-Beach.salle et Foot-Beach.

FAF :
22 arbitres reçoivent le badge d’arbitre fédéral
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Xiaomi lancera une 
déclinaison «active» 

de ses montres 
connectées pour 

toucher les sportifs

Guerre en Ukraine 
Qu’est-ce que les Wiper, virus informatiques 

surpuissants qui menacent nos données ?

Les prochains mois seront sans doute 
passionnants du côté de Xiaomi. Car 
en plus de sa nouvelle gamme de 
smartphones , la firme chinoise devrait 
lever le voile sur une montre connectée 
inédite… Enfin presque !
En effet, il s’agira vraisemblablement 
d’une déclinaison d’un modèle lancé 
l’année dernière sur le marché chinois.
Des nouveautés assez discrètes ?
En décembre dernier, la Xiaomi 
Watch S1 débarquait en Chine. Hélas, 
l’Europe et l’Amérique du Nord 
n’ont toujours pas eu l’opportunité 
de découvrir cette fameuse montre 
connectée. Cependant, si nous en 
croyons les récentes informations 
communiquées par le site 91mobiles, 
la multinationale aurait l’intention de 
lancer une nouvelle montre en même 
temps que sa gamme Xiaomi 12 .
C’est dans ce cadre que nous 
découvrons la Xiaomi Watch S1 
Active. D’après ces premiers bruits 
de couloir, elle bénéficierait d’un 
cadran circulaire et d’un bracelet en 
silicone. Le design (que vous pouvez 
admirer en haut de cet article) est 
relativement classique. Deux boutons 
physiques sont également positionnés 
sur le côté. Ce modèle proposera assez 
logiquement des modes dédiés aux 
sportifs et des fonctionnalités plutôt 
habituelles comme le suivi des pas. Les 
coloris bleu, blanc et noir devraient 
être de la partie au lancement.
Quelques inconnues demeurent
À l’heure actuelle, nous ne connaissons 
pas les spécificités techniques exactes 
de cette Xiaomi Watch S1 Active. Mais 
puisqu’il s’agirait d’une déclinaison 
de la Watch S1, nous pouvons imaginer 
qu’il n’y aura pas de différences 
majeures. Cette dernière embarquait 
par exemple un écran AMOLED 1,43 
pouce, 117 modes dédiés au sport et 
une batterie 470 mAh capable de tenir 
une douzaine de jours.
Pour finir, 91mobiles nous a réservé 
une petite surprise puisque nous 
avons droit à de nouveaux visuels 
pour les smartphones Xiaomi 12 
(voir ci-dessus). La gamme devrait 
être présentée par la firme chinoise 
courant mars.

Cyber attaques, nouvel 
acte. Depuis quelques 
jours les attaques de 

Wiper, de puissants virus 
qui réduisent à néant les 
données informatiques, se 
seraient renforcées dans le 
cadre de la guerre en Ukraine. 
Avec notamment le fameux  
Hermetic WiperSelon 
Maxime Alay-Eddine, vice-
président du groupement 
HexaTrust et PDG de 
Cyberwatch*, des entreprises 
françaises pourraient aussi 
en subir les effets, soit par 
des attaques ciblées, soit par 
effets de rebond. Pour 20 
Minutes, il détaille les effets 
des Wiper et les protections à 
mettre en place.
Qu’est-ce qu’un Wiper ?
Un Wiper, du verbe « to wipe 
» en anglais (balayer, essuyer, 
racler..) va effectivement 
tout balayer tout sur son 
passage. « Il s’agit d’un 
produit malveillant qui va 
servir à rendre des données 
inutilisables précise Maxime 
Alay-Eddine, PDG de 
Cyberwatch, Contrairement 
à un ransonware qui les rend 
inutilisables uniquement 
durant le temps qu’une rançon 
soit versée, le Wiper les détruit 
purement et simplement. Elles 
sont foutues. » En rendant 
les données indisponibles, 
elles empêchent les 
systèmes d’informations 

de fonctionner, et donc 
les organisations. On peut 
imaginer les conséquences 
pour une administration ou 
un hôpital.
Le spécialiste précise que la 
menace Wiper est à la fois « 
persistante et avancée ».
« Persistante » parce que 
le Wiper peut être un virus 
dormant, implanté depuis 
des années dans le système 
d’information, de manière 
silencieuse. « Avancée » 
parce qu’elle sera activé par 
une influence humaine au 
moment choisi par elle.
Un Wiper peut cacher une 
autre cybermenace
Les attaques informatiques 
ne sont pas forcément à 
virus unique. « Ce type de 
programme malveillant peut 
aussi être employé pour 
détourner de l’attention. 
Quand on se rend compte 
qu’un système informatique 
ne fonctionne plus à cause 
d’un Wiper, on concentre 
ses forces dessus. Pendant 
ce temps, les cybercriminels 
peuvent déclencher d’autres 
attaques » souligne Maxime 
Alay-Eddine. Actuellement, 
des Wiper sont utilisés 
dans le cadre de la guerre 
en Ukraine. C’est le cas du 
malware nommé l’Hermetic 
Wiper. « Mais ce n’est pas la 
première fois. Il y a quelques 
années, des organisations 

ukrainiennes avaient déjà été 
touchées, avec des dommages 
collatéraux jusqu’en France, 
à cause du logiciel NotPetya 
qui avait touché le groupe 
Saint-Gobain (en juin 2017). 
»
La Russie est-elle derrières 
les attaques de Wiper ?
La Russie a développé des 
expertises en cybermenaces 
et les hackers russses font 
également parler d’eux. Mais 
« il est très difficile d’accuser 
une institution, de dire que 
c’est la Russie qui avait attaqué 
et qui attaque aujourd’hui, 
explique Maxime Alay-
Eddine, reste que la société de 
cybersécurité Eset a trouvé de 
nouveaux malwares de type 
Wiper qui attaquent l’Ukraine 
précisément en ce moment. 
». C’est seulement quelques 
heures avant l’invasion 
de l’Ukraine par la Russie 
qu’une cyberattaque visé les 
organisations ukrainiennes 
avec HermeticWiper.Le 24 
février, une deuxième attaque 
a eu lieu. La cible était un 
réseau gouvernemental et 
le Wiper impliqué a été 
baptisé  IsaacWiper. Autant 
de virus menaçants et qui 
peuvent se propager. Les 
pays occidentaux prennent 
ces menaces au sérieux et les 
entreprises relèvent le niveau 
de sécurité. « En France on 
peut subir des attaques ciblées 

ou par rebonds avec des 
effets incontrôlables, reprend 
Maxime Alay-Eddine, en cas 
d’aggravation, on serait dans 
une sorte d’état d’urgence 
cyber. » Microsoft a annoncé 
avoir repéré HermeticWiper 
en Moselle. Avec plusieurs 
variants le rendant difficile à 
détecter.
Les particuliers peuvent-il 
être touchés par des Wiper 
?
Oui, même s’ils ne sont pas 
spécialement ciblés. « Le 
particulier n’intéresse pas 
trop les pirates qui cherchent 
la rentabilité économique, 
détaille le spécialiste. Des 
attaques de types Wiper ont 
plutôt intérêt à cibler les 
entreprises avec des parcs 
informatiques homogènes. Si 
un pirate compromet un seul 
ordinateur, il peut contaminer 
l’ensemble du système. »
Comment se protéger ?
Maxime Alay-Heddine 
recommande de regarder 
régulièrement le site de 
l’ANSIL, qui recense les 
alertes de sécurité.
Agence nationale de la 
sécurité des systèmes 
d’information.
Les entreprises doivent 
privilégier les sauvegardes 
en mode déconnecté car il est 
plus difficile pour le pirate de 
déclencher le virus dessus. « 
Elle doivent aussi surveiller 
les éléments anormaux du 
fonctionnement du réseau 
comme de détecter les 
requêtes qui iraient vers des 
pays étonnants, avec lesquels 
la société n’est pas sensée 
avoir des échanges. »
Pour les particuliers, il est 
impératif d’appliquer les 
mises à jour de sécurité de 
son système. Windows le 
fait tous les mois. Sur Mac 
OS, ne pas cliquer sur « Plus 
tard », lorsqu’une mise à jour 
est proposée ! La sécurité 
n’attend pas.
*Cyberwatch est une société 
française qui aide les 
entreprises et organisations à 
détecter, prioriser et corriger 
leurs vulnérabilités.
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L’ équipe de 
scientifiques 
espère que ce 

nouvel outil de diagnostic 
pourra être utilisé dans 
les deux à cinq ans.
Une nouvelle technique 
de dépistage devrait aider 
à diagnostiquer plus 
rapidement de nombreuses 
maladies. A Sydney, des 
chercheurs du Garvan 
Institute of Medical 
Research ont mis au point 
un nouveau test (source 
1) capable d’identifier 
une gamme de maladies 
génétiques neurologiques 
et neuromusculaires.
Ainsi, de nombreuses 
pathologies ont été 
identifiées comme 
le détaille le Dr Ira 
Deveson, responsable des 
technologies génomiques 
au Garvan Institute 
et auteur principal de 
l’étude : «Nous avons 
correctement diagnostiqué 
tous les patients atteints 
d’affections déjà connues, 

notamment la maladie 
de Huntington, le 
syndrome de l’X fragile, 
les ataxies cérébelleuses 
héréditaires, les 
dystrophies myotoniques, 
les épilepsies 
myocloniques, la maladie 
des motoneurones, etc.».
Des symptômes complexes
L’étude précise que toutes 
les malades réceptives à ce 
test font partie d’une classe 
de plus de 50 pathologies 

causées par des séquences 
d’ADN répétitives 
inhabituellement 
longues dans les gènes 
d’une personne. Elles 
«sont souvent difficiles 
à diagnostiquer en 
raison des symptômes 
complexes que présentent 
les patients, de la nature 
difficile de ces séquences 
répétitives et des limites 
des méthodes de test 
génétique existantes», 

explique le Dr Deveson. 
Ces conclusions ont été 
publiées dans Science 
Advances. Fournir un 
diagnostic rapide et précis 
aux patients permet de 
lutter contre l’errance de 
diagnostic et de pouvoir 
mettre en place une prise 
en charge rapide et adaptée 
aux différents besoins.
L’odyssée diagnostique
John est l’un des 
participants à cette étude. 
Il s’est rendu compte 
pour la première fois que 
quelque chose n’allait pas 
lorsqu’il a rencontré des 
problèmes inhabituels 
d’équilibre pendant une 
leçon de ski. «C’était 
très inquiétant d’avoir 
des symptômes qui, au fil 
des ans, se sont aggravés 
; d’être actif et mobile à 
ne pas pouvoir marcher 
sans aide. J’ai passé test 
après test pendant plus 
de dix ans et absolument 
aucune réponse quant 
à ce qui n’allait pas», a 

expliqué le patient. Ce 
test génétique a permis 
de lui diagnostiquer plus 
rapidement une maladie 
génétique rare qui affecte 
le cerveau, CANVAS.
«Lorsque les patients 
présentent des symptômes, 
il peut être difficile de dire 
laquelle de ces plus de 50 
expansions génétiques 
ils pourraient avoir. Leur 
médecin doit décider quels 
gènes tester en fonction 
des symptômes et des 
antécédents familiaux. 
Si ce test revient négatif, 
le patient se retrouve 
alors sans réponse. Ces 
tests peuvent durer des 
années sans trouver les 
gènes impliqués dans 
leur maladie. Nous 
appelons cela l’odyssée 
diagnostique et cela 
peut être assez stressant 
pour les patients et leurs 
familles», explique le 
Dr Kishore Kumar, co-a

Un seul test génétique pour dépister… 50 maladies
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Selon une récente 
étude américaine, les 
vapoteurs expirent 

davantage la fumée par 
le nez. De fait, ils sont 
exposés à un risque plus 
élevé d’inflammation et de 
cancers du nez, des sinus ou 
de la gorge. Explications.
Lacigarette électronique 
a vu le jour en 2005, pour 
permettre aux fumeurs de 
réduire leur consommation 
de tabac, au profit du 
vapotage. Mais ce dispositif 
électronique est-il plus ou 
moins bon pour la santé 
que la cigarette classique 
? C’est la question qui 
ne cesse de faire débat.
Selon une étude, publiée 
le 1er mars 2022, dans la 
revue Tobacco Use Insights 
(source 1), les vapoteurs 
sont plus susceptibles 
d’expirer par le nez. Une 
habitude qui les expose 
davantage au risque de 

développer un cancer du 
nez, un cancer des sinus 
ou un cancer de la gorge. 
Plus de risque de 
maladies des voies 
respiratoires supérieures
«Nos résultats indiquent 
que la façon dont les 
vapoteurs et les fumeurs de 
narguilé (chicha) utilisent 
leurs appareils peut 
exposer le nez et les sinus à 
beaucoup plus d’émissions 
que les cigarettes, ce 
qui peut augmenter 
leur risque de maladies 
des voies respiratoires 
supérieures», estime 
Emma Karey, principale 
auteure de l’étude, 
dans un communiqué 
de presse diffusé par 
EurekAlert ! (source 2).
Pour parvenir à 
cette conclusion, les 
chercheurs ont analysé 
le comportement de 341 
fumeurs (122 fumeurs de 

cigarettes, 123 vapoteurs 
et 96 fumeurs de narguilé). 
D’après leurs observations :
• 63 % des vapoteurs 
et 50 % des fumeurs 
de narguilé expiraient 
leur fumée par le nez.
• Tandis que seuls 22 
% des fumeurs de cigarettes 
expiraient par le nez. 
«Retrohaling» : en 
cause, le goût et le 
modèle des vapoteuses
Ananas, framboise, noix 
de coco.... Les cigarettes 
électronique offrent un 
éventail infini d’arômes 
plus ou moins alléchants. 
Pour Emma Karey, ces 
parfums, qui améliorent 
le goût des cigarettes, 
pourraient expliquer 
pourquoi certains vapoteurs 
expirent davantage par le 
nez. Elle note d’ailleurs 
que ce phénomène porte 
un nom, le «retrohaling», 
encouragé pour permettre 

aux consommateurs de 
mieux sentir le goût. 
Autre constat : 70 % des 
vapoteurs qui utilisaient 
des appareils de type 
Pod (avec la cartouche 
et la batterie directement 
intégrées dans la cigarette 
électronique), expiraient 
par le nez. Ce pourcentage 
était en revanche de 50 % 
chez ceux qui utilisaient une 
vapoteuse classique, dont 
le 

réservoir et la batterie 
sont indépendants. Les 
chercheurs émettent 
donc l’hypothèse que 
les appareils tout-en-
un produisent plus de 
particules à chaque 
bouffée et que les 
utilisateurs expirent 
donc inconsciemment 
la fumée par le nez 
parce qu’il y en a trop. 

CANCER DU NEZ : : 

Les vapoteurs, plus à risque que les fumeurs ?
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À l’argile, en 
tissu, pour 
les cernes... 

il existe des dizaines 
de différents types de 
masques visage à adop-
ter dans sa routine beau-
té. Mais lesquels de-
vriez-vous rincer ? On 
vous dit tout.

Vous avez vos petites 
habitudes en termes de 
masques visages, n’est-
ce pas ? Tantôt à l’argile 
verte ou rose pour dé-
sincruster les pores de 
la peau, tantôt en tissu 
ultra hydratant, tantôt 
en couche épaisse à lais-
ser poser toute la nuit... 
Bref, vous avez l’em-
barras du choix ! Mais 
une fois que le masque a 
été posé, faut-il le rincer 
? En réalité, tout dépend 
du type de masque que 
vous utilisez. On fait le 
point.

Masque à l’argile

Les masques à l’argile 
doivent bien être rincés 
avec attention. En effet, 
avec leur consistance 

épaisse et couvrante, 
ils doivent sécher sur 
la peau pour maximiser 
leur effet désincrustant. 
Retirez-le tout d’abord 
avec un tissu doux imbi-
bé d’eau tiède, avant de 
bien rincer votre peau 
et d’effectuer un léger 
nettoyage de l’épiderme 
à l’aide d’un coton et 
d’une lotion apaisante.

Masque de nuit

Le masque de nuit est le 
plus souvent une crème 
riche et épaisse à appli-

quer en bonne couche 
sur la peau et à laisser 
poser toute une nuit. Au 
petit matin, nous vous 
recommandons de bien 
retirer l’excédent de 
soin restant sur la peau, 
puis de bien nettoyer 
l’épiderme à l’aide d’un 
coton et d’une lotion 
purifiante ou matifiante. 
Et voilà !

Masque en tissu

Imbibés de produit de 
soin ultra hydratant, 
le masque en tissu une 

fois retiré n’a pas be-
soin d’être rincé. Au 
contraire, bénéficiez du 
surplus de soin restant 
sur la peau pour le mas-
ser et bien le faire péné-
trer dans l’épiderme, 
ainsi que dans le cou et 
le buste. À utiliser en 
«one shot», les masques 
en tissus font parfois 
des miracles !

Masque anti-cernes

À l’instar des masques 
en tissus, le masque an-
ti-cernes n’est pas voué 

à être rincé. Contenant 
une bonne dose de sé-
rum spécifique pour le 
contour des yeux, ce 
patch une fois retiré 
peut simplement laisser 
un peu de matière sur la 
peau que l’on peut éta-
ler et faire pénétrer pour 
en booster l’efficacité.

Un masque chaussette 
réparateur

Pourquoi ? Ces masques 
à enfiler hydratent la 
peau en profondeur. 
Bien hermétiques grâce 
à leur système de fer-
meture ingénieux, ils 
conservent la chaleur 
corporelle naturelle et 
stimulent l’action du 
soin.

Comment ? Optez pour 
une formule enrichie en 
beurres végétaux régé-
nérants (de mangue ou 
de karité). Enfilez les 
chaussettes et laissez 
poser une trentaine de 
minutes. Une fois le 
masque retiré, massez 
le reste de produit pour 
le faire pénétrer.

Retrouvez une 
peau douce du 
talon aux orteils 

grâce à ces soins natu-
rels ultra-efficaces.

Un gommage adoucis-
sant

Pourquoi ? Comme 
elle est particulièrement 
soumise aux frottements 
et aux contraintes, la 
peau est plus épaisse au 
niveau des pieds qu’ail-
leurs. Plus robuste, la 
couche cornée est aussi 
plus rugueuse. Pour lui 
rendre un peu de dou-
ceur, l’utilisation régu-
lière d’un gommage 
spécifique à gros grains 
est très efficace.

Comment ? Masser le 
produit sur pieds hu-
mides de façon à ce que 
les grains éliminent les 
peaux mortes. Insistez 
sur les zones les plus 
sèches comme le talon 
et la plante des pieds. 
Un rituel à réaliser une 
fois par semaine, et à 
faire suivre d’un soin 
hydratant.

Une huile ongles 
nourrissante

Pourquoi ? Un soin à 
base d’huile de jojoba, 
d’amande douce ou de 
rose permet de nourrir et 
d’assouplir les cuticules 
abîmées. Par ailleurs, la 
gestuelle du massage sur 

la zone du contour des 
ongles est très efficace 
pour activer la pousse.

Comment ? Massez 
l’huile sur les cuticules 
et les ongles en effec-
tuant des mouvements 
circulaires. Renouve-
lez l’application chaque 
soir et laissez agir toute 
la nuit. Effectuez si 
possible une cure d’un 
mois.

Un gant exfoliant en 
fibre végétale

Pourquoi ? Il élimine 
les cellules mortes et 
lisse les rugosités un peu 
plus puissamment qu’un 
gommage à grains. Pri-

vilégiez si possible les 
gants en matières végé-
tales comme le chanvre, 
le coton, le jute ou le 
bambou.

Comment ? Utili-

sez votre gant après 
une douche ou un bain 
chaud, quand la peau est 
légèrement assouplie. 
Rincez puis hydratez les 
pieds.

Masques visage :
 doit-on les rincer ?

4 soins écolo pour avoir de jolis pieds
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Une cinquantaine 
d’artistes-interprètes 
ont marqué de 

leur présence l’ouverture 
dimanche, à Sidi-Aich, de 
la 12ème édition du festival 
culturel local de la musique 
et de la chanson d’expression 
kabyles.
Il y avait les anciens à l’instar 
d’Agraw, Amor Abdennour, 
Dahmani Beklaid, Rachid 
Ferhani, etc., venus en invités 
d’honneur, une pléiade de 
nouveaux talents, à l’allure 
d’anciens déjà, dont Rahima 
Khalfaoui, Nesrine, Arezki 
Ouali, Ghilès Terki Ouazib, 
Mohand Améziane mais 
aussi une ombelle d’artistes 
en quête de reconnaissances, 
et qui ne demandent qu’à 
percer à l’occasion, la plupart 
étant arrivés avec la ferme 
volonté de se distinguer 
dans la compétition ouverte 
pour la circonstance dont 
les trois premières places 
sont qualificatives au festival 
national de la chanson 
amazighe de Tamanrasset.

Ainsi donc pour les 
mélomanes, l’offre de 
la variété est aussi large 
qu’éclectique en mesure 
de satisfaire tous les goûts 
et toutes les exigences. La 
soirée inaugurale, en a été 
l’illustration parfaite, mettant 
en relief, un plateau tout en 
couleur, faisant la part belle 
aux «vétérans», à l’instar 
des anciens, dont Dahmani 
Belkaid, qui malgré sa santé 
fragile, a ébloui l’assistance 
avec sa voix douce et chaude 
et ses textes prenants. Pour 
beaucoup, l’artiste n’est 
pas sans rappeler, le génie 
de Cheikh El Anka, tant la 
similitude de sa voix et la 
qualité de son interprétation 
et ses envolées lyriques sont 
identiques. Et le public le lui 
a bien rendu en lui consacrant 
un long standing ovation.
Nesrine aussi a fait mouche, 
à l’occasion, en reprenant 
plusieurs chansons standards 
de la chanson d’expression 
kabyle qu’elle a déroulées, 
dans un medley aussi chaud 

qu’enthousiaste. En un tour 
de chant, elle a mis le feu à 
la salle Youcef Abdjaoui, en 
poussant l’assistance à danser 
en transe et répéter avec 
elle, chacune des strophes 
prononcées, réveillant plus 
d’un, notamment ceux 
affectés préalablement par 
l’émotion du passage de 
Rahima khalfaoui, qui a 
interprété les chansons de 
feu son père, emporté il y’a 
quelques mois par le virus du 
covid-19 et qui de son vivant 

était porté sur la chanson 
mélancolique.
L’entame du festival, 
animée par un plateau 
de six chanteurs a été un 
succès entier, d’autant qu’en 
parallèle des hommages 
ont été rendus à leurs pairs 
disparus, notamment Tahar 
Khalfdaoui, Nadir Ait 
Zenati et Ikhleff Yazid qui 
ont marqué de leur vivant la 
chanson locale.
Avant l’ouverture, des troupes 
folkloriques ont vadrouillé et 

défilé à travers les rues de 
la ville, réussissant à sortir 

la ville, de sa léthargie dans 

laquelle la météo plutôt froide 

et humide l’avait engoncée. 

Un début prometteur de cette 

édition d’autant plus qu’il a 

été décidé d’en faire voyager 

les prochaines, chaque année 

dans un endroit différent pour 

en partager les joies qu’elle 

procure à travers toutes les 

communes.

Huit troupes prendront 
part à la 2e édition du 
festival national de 

la musique et de la chanson 
féminines prévu mardi 
prochain dans la wilaya 
de Nâama, a-t-on appris 
dimanche des organisateurs.
Organisée par la direction 
de la culture et des arts à 
l’occasion de la Journée 
internationale de la femme, 
cette manifestation verra 
la participation de troupes 
féminines connues et autres 
jeunes dont «El Hidous» 
(Nâama), «Zohour El Hayat» 
( Bejaïa), «Es-Saf» (El 
Bayadh), «Tafer» (Batna), 
«El faqirat» (Oran), «Naïlia» 
(Tindouf), «Ahfad El 
Djabriat» (Béchar) et «Amel 
Beni Snouss» (Tlemcen), a-t-
on indiqué de même source.

Les soirées de ce festival de 
trois jours, qu’abriteront la 
salle des expositions de la 
maison de la culture Ahmed 

Chami de Nâama et son 
annexe à Aïn Sefra, ainsi 
que la salle de cinéma El 
Amel de Méchéria, seront 

animées par des chanteuses 
et des musiciennes, dont la 
chanteuse Aïda Zorna, une 
des fondatrices de la danse 

«El Hidous Ennissai» de 
la wilaya de Nâama qui a 
marqué sa présence dans 
de nombreuses évènements 
artistiques dont le festival 
international africain de 
l’année 2009.
En marge du festival, placé 
sous le slogan «genres 
différents et une seule 
identité», une conférence-
débat sur «la réalité de 
la chanson féminine en 
Algérie» sera animée 
par deux spécialistes, en 
plus d’une exposition 
d’instruments de musique, 
organisée en coordination 
avec l’Institut de musique 
communal de Sidi Bel-Abbes 
et une autre de tableaux 
d’artistes peintres et d’un 
défilé d’habits traditionnels.

Une cinquantaine d’artistes au 12e festival culturel 
local de la chanson d’expression kabyle

Festival national de la musique et de la chanson 
féminines à Nâama: participation de huit troupes
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Film saoudien consacré 
au football, Champions 
véhicule un très beau 

message sur l’humanité et le 
comportement des gens.
Le film retrace le parcours 
de Khaled, entraîneur adjoint 
caractériel et arrogant 
d’une équipe de football 
professionnelle saoudienne.
Son caractère impossible le 
mène devant le conseil de 
discipline après un match 
particulièrement frustrant. 
Il doit alors dire adieu à sa 
carrière de haut niveau, un 
coup très dur pour son ego. 
Le travail d’intérêt général 
qu’il doit effectuer consiste 
à entraîner une équipe 
de joueurs amateurs qui 
connaissent des difficultés 
d’apprentissage.
Très vite, Khaled perçoit tout 
ce que sa nouvelle équipe peut 
lui apporter; il se rend compte 
avec surprise qu’elle réagit à 
son attitude désagréable avec 
bonne humeur, affabilité et 
innocence.
Le film a pour vedettes le 
présentateur télé et acteur 

saoudien Yasser al-Saggaf, 
qui joue Khaled, et l’actrice 
saoudienne Fatima al-
Banawi, qui incarne la 
fiancée de Khaled.
 «Le film a été tourné à 
Djeddah et nous avons été 
confrontés à de nombreux 
défis en raison de la 
pandémie», déclare Al-
Saggaf à Arab News. «Le 
tournage s’est déroulé en 
deux phases, avant et après la 

pandémie. Tous ceux qui ont 
vu le film ont voulu participer 
à sa diffusion. Je tiens à 
remercier la Commission 
du film et le ministère de la 
Culture d’avoir projeté le 
film lors de l’Expo 2020 de 
Dubaï.»
Al-Saggaf précise que tous 
les acteurs handicapés du 
film étaient débutants. Il 
souligne qu’ils ont fourni 
un «excellent travail» et 

espère qu’ils continueront à 
travailler dans l’industrie du 
divertissement.
Léger et drôle, le film 
s’adresse à toute la famille. 
La façon dont les personnages 
voient la vie et leur volonté 
de s’amuser et de profiter 
de l’instant présent ne 
manqueront pas de vous faire 
beaucoup rire.
Le film a été réalisé par 
Manuel Calvo et produit 

par Andres Vicente Gomez, 
récompensé aux Oscars.
Ce dernier a déclaré qu’il 
tenait à ne pas faire appel à 
des acteurs professionnels 
pour incarner des personnes 
qui rencontrent des difficultés 
d’apprentissage. En effet, 
cela aurait été contraire à 
l’essence du film.
«Grâce à leur sens de 
l’humour, à leur gentillesse et 
à leur caractère profondément 
respectueux, ces garçons 
sont d’excellents acteurs. 
Le film et ses personnages 
constituent un exemple pour 
la société», affirme-t-il.
Cette production, dont 
la sortie est prévue le 10 
mars, est un remake du 
film espagnol Campeones, 
l’un des plus grands succès 
du cinéma espagnol de la 
dernière décennie.
Champions a suscité un 
grand intérêt en raison 
de son message fort, qui 
nous invite à changer notre 
perception des personnes qui 
rencontrent des difficultés 
d’apprentissage.

Magritte, Duchamp 
ou Picabia: 
Sotheby’s organise 

le 16 mars la première vente 
aux enchères dédiée aux 
Surréalistes à Paris, pour une 
estimation de 30 millions 
d’euros, la plus haute cette 
saison en France, indique 
lundi l’institution.
Francis Picabia sera en 
vedette avec deux toiles, 
«Pavonia», 1929, (estimation 
6-8 millions d’euros) et 
«Nu de dos», 1940-42 (3-4 
millions).
«Pavonia» devrait «battre 
le record de l’artiste (8,8 
millions de dollars, environ 
huit millions d’euros)» selon 
Sotheby’s.
Parmi les autres œuvres 
phares, il y aussi un 

René Magritte, «Palais 
de la Courtisane», 1929, 
(estimation: 2-3 millions 
d’euros), et un Marcel 
Duchamp, «L.H.O.O.Q» 
(estimation : 300 000-400 
000 euros), «une des images 
les plus emblématiques de 
l’art dada et surréaliste», 
selon Sotheby’s. 
«Le Surréalisme a 100 ans et 
n’a jamais paru aussi jeune. 
Magritte est aujourd’hui 
aussi recherché que Warhol 
et la demande du marché 
pour Picabia égale celle de 
Jeff Koons», expose dans 
un communiqué Thomas 
Bompard, directeur de cette 
vente. 
Cet intérêt s’est illustré avec 
la vente mercredi à Londres 
de «L’Empire des lumières» 

de René Magritte, pour 59,4 
millions de livres (environ 
71,5 millions d’euros), record 
d’enchères pour une œuvre 

de l’artiste belge. 
«Beaucoup d’artistes, moi 
compris, ont appris par le biais 
de Dada et du Surréalisme, 

à mieux s’accepter et à 
exprimer leur moi profond» 
expose Jeff Koons, cité dans 
le communiqué de Sotheby’s. 

Le film saoudien Champions, une œuvre authentique 
sur l’amitié, le football et les difficultés d’apprentissage

Les Surréalistes, vedettes d’enchères-évènements à Paris
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Mick Jagger pro-
duit actuelle-
ment un do-

cumentaire consacré à 
James Brown pour A & E 
Network. Baptisé James 
Brown : Say It Loud, ce 
programme en quatre par-
ties sera diffusé courant 
2023 comme le révèle le 
NME.
Dans un communiqué, le 
leader des Rolling Stones 
s’est dit ravi de participer 
à ce projet qui reviendra 
sur le parcours d’une de 
ses plus grandes idoles. « 
C’était un showman bril-
lant qui m’a inspiré dès le 
départ et était profondé-
ment engagé dans le mou-
vement des droits civiques. 
J’ai toujours admiré James 

Brown et tant appris de lui 
», a écrit Mick Jagger.
Une icône
Pour le batteur Questlove et 
le rappeur Black Thought, 
tous deux membres fon-
dateurs des Roots, James 
Brown n’a pas seulement 
marqué l’histoire de la 
musique à jamais. Il a aus-
si profondément influencé 
la culture américaine dans 
son ensemble.
« La vie de James Brown 
est une histoire cruciale 
faite de luttes, de rédemp-
tion et de foi en sa propre 
identité et nous sommes 
honorés d’avoir la chance 
de la partager », ont écrit 
à leur tour les deux musi-
ciens.

Comedy, Co-
medy, Comedy, 
Drama, voici le 

titre de l’autobiogra-
phie que publie Bob 
Odenkirk ce mois-ci 
aux éditions Random 
House. De passage 
sur le plateau du Late 
Show de Stephen Col-
bert pour en faire la 
promotion, l’acteur est 
revenu sur un proces-
sus d’écriture difficile 
et solitaire très éloigné 
de ce à quoi il était ha-
bitué.
« J’ai écrit de la co-
médie durant presque 
toute ma carrière. 
C’était si difficile, 
Stephen. On est seul. 
C’est toi avec ta vie, tes 

souvenirs et tes pen-
sées. Et honnêtement, 
avec toutes les dis-
tractions et les réseaux 
sociaux, je ne pouvais 
pas me concentrer », 
a expliqué la star de 
Better Call Saul. His-
toire de détendre un 
peu l’atmosphère, Bob 
Odenkirk a alors pré-
senté une mini-scène 
qui le montre en train 
de gronder une équipe 
de ghostwriters isolés 
dans une cabane au 
milieu des bois.
« C’est une autobio-
graphie d’acteur. Sim-
plifiez ! », leur lance-
t-il à un moment de 
la séquence, alors que 
son personnage, ja-

mais satisfait du résul-
tat, sombre lentement 
dans la folie à coups 
de grandes lampées de 
whisky.
Voir la vie autrement
Durant l’interview, 
Bob Odenkirk est éga-
lement revenu sur la 
crise cardiaque qui l’a 
frappé sur le tournage 
de Better Call Saul 
l’an passé. Un inci-
dent qui a changé son 
regard sur la vie à tout 
jamais.
« Pour le reste de ma 
vie, je penserai à la 
chaleur qui m’a été 
envoyée alors que je 
traversais ça », a-t-il 
conclu.

Michael Dou-
glas va in-
carner Ben-

jamin Franklin dans 
une mini-série Apple+. 
En plus de camper le 
rôle de cette figure his-
torique américaine in-
contournable, l’acteur 
portera la casquette 
de producteur exécutif 
pour cette série adap-
tée du livre de Stacy 
Schiff A Great Impro-
visation : Franklin, 
France, and the Birth 
of America.
Comme l’indique le 
titre de cet ouvrage 

qui a remporté un 
prix Pulitzer, la trame 
se concentrera sur le 
voyage diplomatique 
effectué par Benjamin 
Franklin en France 
afin d’obtenir un sou-
tien dans la guerre 
d’indépendance qui 
opposait les colo-
nies américaines au 
Royaume-Uni.
Une équipe de qualité
Côté écriture, le scéna-
rio a été confié à Kirk 
Ellis qui a notamment 
travaillé sur une série 
de 2008 produite par 
HBO consacrée à John 

Adams, le second pré-
sident des États-Unis, 
et qui avait été lar-
gement récompensée 
lors des Emmy Awards 
comme le souligne le 
Hollywood Reporter.
Enfin, c’est Tim Van 
Patten, autre abonné 
des Emmy Awards a 
qui l’on doit certains 
épisodes des Sopranos 
et de Boardwalk Em-
pire, qui réalisera cette 
série sur l’un des pères 
fondateurs des Etats-
Unis.

L’acteur Bob Odenkirk a mis un point final à ses mémoires

Michael Douglas incarnera Benjamin 
Franklin, le père fondateur des Etats-Unis, 

dans une mini-série Apple +

Mick Jagger produit 
un documentaire en quatre parties 

sur James Brown
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Le pôle pénal financier et 
économique du tribunal 
de Sidi M’hamed (Alger) 

a condamné, lundi, l’ancien 
ministre de la Justice Tayeb 
Louh à une peine de 3 ans de 
prison ferme assortie d’une 
amende de 200 000 DA pour 
plusieurs chefs d’accusation, 
notamment abus de fonction et 
entrave au bon fonctionnement 
de la Justice.
Tarek-Noah Kouninef poursuivi 
pour abus de fonction a été 

condamné à une peine de 4 
ans de prison ferme assortie 
d’une amende d’un million (01) 

de dinars, alors que l’ancien 
inspecteur général du ministère 
de la Justice, Benhachem Tayeb 

a écopé d’une peine de deux 
(02) ans de prison ferme assortie 
d’une amende de 200 000 DA.
Le tribunal a condamné les trois 
accusés à verser in solidum 
un montant de 100.000 DA au 
Trésor public, avec confiscation 
de tous leurs revenus illégaux, 
objet de saisie judiciaire.
Le Procureur de la République 
près le Pôle pénal économique 
et financier du Tribunal de Sidi 
M’hamed (Alger) avait requis, 
la semaine dernière, une peine 

de 10 ans de prison ferme 
contre l’ancien ministre de la 
Justice, Tayeb Louh et 8 ans 
de prison ferme contre Tayeb 
Benhachem assortie d’une 
amende d’un (01) million de 
dinars, avec interdiction du 
droit de candidature pour une 
durée de cinq ans.
Par ailleurs, 10 ans de prison 
ferme assortis d’une amende 
d’un (01) million de dinars 
ont été requis contre l’accusé, 
Tarek-Noah Kouninef.
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Tayeb Louh condamné à 3 ans de prison ferme

La Cour d’Alger a 
reporté, dimanche, 
le verdict contre les 

accusés poursuivis dans les 
affaires des filiales du groupe 
Condor, propriété des frères 
Benhamadi à l’audience du 20 
mars en cours.
Le parquet a requis une peine de 
10 ans de prison ferme assortie 
d’une amende de 8 millions de 
DA à l’encontre du l’accusé 
Omar Benhamadi, ainsi qu’à 
l’encontre de Abderrahmane 

et Smaïl Benhamadi, étant les 
principaux propriétaires des 
différentes filiales du groupe 
Benhamadi.
Le procureur général a 
également requis, à l’encontre 
des 63 autres accusés, des 
peines allant de 2 à 6 ans 
de prison ferme assorties 
d’amendes de 2 millions de DA 
pour la majorité des accusés 
poursuivis pour dilapidation 
de deniers publics, abus de 
fonction et octroi d’indus 

avantages.
Le parquet a également 
requis contre les sociétés 
«Travocovia», «GB Pharma» 
et «Altrapco», le versement 
d’une amende de 40 millions 
de DA, avec confiscation de 
tous les biens saisis et des biens 
fonciers et mobiliers ainsi que 
le gel des comptes bancaires.
Le Pôle pénal économique 
et financier du Tribunal de 
Sidi M’hamed (Alger) avait 
prononcé, en décembre 2021, 

une peine de cinq (05) ans de 
prison dont deux (02) avec 
sursis à l’encontre de Omar 
Benhamadi, assortie d’une 
amende d’un (01) million Da, 
pour «conclusion de marchés 
illégaux et obtention d’indus 
avantages».
Abderrahmane Benhamadi 
avait été condamné à une 
peine de quatre (04) ans de 
prison, dont deux (02) avec 
sursis, assortie d’une amende 
d’un (01) million DA, tandis 

que Smail Benhamadi a écopé 
d’une peine de deux (02) ans de 
prison ferme, assortie d’un (1) 
million DA.
Les sociétés «Travocovia», 
«GB Pharma» et «Altrapco», 
filiales du groupe Condor 
avaient été condamnées, 
chacune, à verser une amende 
de quatre (04) millions DA et 
verser in solidum un montant 
de 10.000 Da au Trésor public.

Report du verdict dans l’affaire du 
groupe Condor au 20 mars

Le ministre de la Justice, 
Garde des sceaux, 
Abderrachid Tabi a 

affirmé, jeudi, que la lutte contre 
la cybercriminalité est tributaire 
du développement du système 
judiciaire et sécuritaire, au vu 
des «conséquences graves» de 
cette activité criminelle, sur les 
systèmes informatiques et sur 
la vie privée des personnes.
Dans son discours, lu en son 
nom par le directeur général des 
affaires judiciaires et juridiques 
auprès du ministère de la Justice, 
Lotfi Boudjemâa, à l’ouverture 
d’un séminaire régional sur la 
«Cybercriminalité», abrité par 
la wilaya de Blida, le ministre 
a exhorté les institutions à 
«développer les systèmes 
judiciaire et sécuritaire pour 
faire face à ce type de crimes 
dangereux».
Il a ajouté qu’il associait sa 
voix à celle des spécialistes 
qui appellent à se mettre au 
diapason des évolutions en 
cours, en faisant preuve de 

prudence lors de la connexion 
au cyberespace, ce qui requiert, 
a-t-il estimé, «la recherche des 
meilleurs moyens pour protéger 
les données personnelles, 
désormais menacées, lors de 
la consultation des messages, 
quelle que soit leur source, en 
téléchargeant des applications 
non fiables et en partageant des 
informations personnelles sur 
le net.
Le ministre a aussi rappelé 
l’initiative prise par les 
autorités supérieures du pays 
de créer un centre national 
spécialisé dans la lutte contre 
la cybercriminalité, pour faire 
face aux «dangers multiples» 
de cette activité criminelle.
Après avoir fait un exposé sur les 
dangers de la cybercriminalité, 
notamment sur les systèmes 
informatiques et la vie privée, 
dont la dignité des personnes, 
le ministre de la Justice, Garde 
des sceaux, a signalé la « 
difficulté de prouver le crime 
cybernétique devant la justice», 

du fait de l’absence de preuves 
tangibles ou de témoignages en 
la matière.
Les crimes cybernétiques 
exigent l’aide de spécialistes 
dans les expertises technique 
appropriées, pour en fournir les 
preuves, a-t-il dit.
La difficulté de prouver le crime 
cybernétique réside, également, 
dans le fait qu’il n’a pas de 
frontières géographiques, 
puisque l’auteur du crime peut 
se trouver sur un continent 
et la victime sur un autre, 
outre son caractère organisé 
et transfrontalier, qui en font 
«une menace pour la sécurité 
nationale de Nations entières», 
a relevé le ministre.
Après avoir souligné 
«l’importance» de la rencontre, 
M. Tabi a affirmé l’»intérêt 
«considérable» accordé par son 
département ministériel à la 
cybercriminalité.
Il a fait cas de la signature de 
48 conventions de coopération 
avec des établissements 

universitaires et de formation, 
au profit des magistrats des 
cours de justice, en plus de 
43 autres conventions de 
coopération au profit des juges 
des tribunaux administratifs, 
dans le but de développer leur 
connaissances et parvenir ainsi 
à une lutte effective et efficiente 
contre ce type de criminalité.
Les magistrats et cadres de 
l’administration centrale 
du secteur de la justice 
bénéficient, également, d’une 
formation continue à l’intérieur 
et à l’extérieur du pays. Un 
fait dénotant la «nouvelle 

orientation» du ministère 
visant à renforcer les capacités 
scientifiques de ses ressources 
humaines, a relevé le ministre.
A noter, les Cours de justice de 
Blida, Alger, Boumerdes, Ain 
Defla, Médéa et Tipaza, des 
avocats et officiers de la police 
judiciaire relevant des corps de 
la gendarmerie et de la sûreté 
nationales, des représentants 
des autorités militaires et des 
professeurs universitaires 
spécialisés en Droit, ont pris 
part à ce séminaire initié par la 
Cour de Blida.

La lutte contre la cybercriminalité tributaire du 
dispositif législatif


